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Exportações e au-
mento de salários 
são esperança 
para zona do euro. 

Prestação ha-
bitual de horas 
extras descarac-
teriza acordo de 
compensação 
de jornada. 

Brasil perde 
posto de 6ª 
maior economia 
do mundo. 

Academia destaca 
trabalho que 
analisa violações 
das prerrogativas 
profissionais 
do advogado 
criminal. 

Escola oferece 
retiro para 
jovens viverem 
sem internet.

Torcedor de 
63 anos morre 
em Bauru, SP, 
ao comemorar 
gol do Corin-
thians na final 
do Mundial de Clubes. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  36.704                      500.000
20   95.081                  32.600 
30   56.221               32.000
40  66.097                 31.600
50    44.236                     30.446

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
TUNA LUSO/PA

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 843  17/12

 Concurso 3072  17/12

 Concurso  4719   15/12

 Concurso 1451  15/12

 Concurso 376   15/12

 Concurso 1306  15/12

 Concurso 1133  14/12

LOTERIA

Nesta semana, acompanhamos o encerramento dos trabalhos da Justiça Eleitoral 
através das sessões solenes de posse dos prefeitos, vice-prefeitos, vereadores e suplen-
tes eleitos nos municípios. A diplomação encerra o processo eleitoral com formal re-
conhecimento do direito a posse dos respectivos cargos daqueles escolhidos pelo voto 
democrático da população, que assumirão a coordenação político-administrativa 
dos municípios. A sessão solene de diplomação encerra também o trabalho formal 
da justiça eleitoral em relação às eleições municipais de 2012.

Os eleitos, a partir do dia 1º de janeiro, quando tomam posse, têm o dever de agir 
com responsabilidade e de prestar contas à sociedade que os elegeu. É dever de quem 
assume um cargo público agir com ética, transparência e acima de tudo, pensan-
do no bem-estar da população. Os diplomados com certeza a partir de agora serão 
cobrados diariamente por seus atos e omissões tanto por seus eleitores como pela 
comunidade em geral, por isso, o compromisso com a missão que assumem deve ser 
levado a sério.

Que prevaleça acima de tudo, a partir do próximo ano, a maturidade política, 
o engajamento com a coisa pública, a ética, a transparência e a qualidade de vida 
da população. Nossos municípios e principalmente as pessoas, carecem de cuidado 
e atenção. Este é um grande desafio que os eleitos terão pela frente. Desejamos sorte 
e seriedade. 

A responsabilidade dos diplomados
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CAFÉ COM A IMPRENSA
Os excelentíssimos juízes de 

direito da Comarca de Maravilha,  
SOLON BITTENCOURT DEPAOLI e 
FABRÍCIO ROSSETTI GAST, se reu-
niram na manhã desta quarta-feira 
(19) com a imprensa para um café 
da manhã, no salão do júri do fó-
rum. Na ocasião, foram repassadas 
informações sobre o ano judiciário 

findo, de interesse da comunidade 
em geral.

Após, foi realizada a entrega 
simbólica de bens adquiridos com 
recursos provenientes do Fundo de 
Transações Penais da Comarca para 
o Hospital São José de Maravilha.

Por fim, foi realizada visita na 
Cadeia Pública Municipal, para co-

nhecermos a nova estrutura física, 
também beneficiada com recursos 
do Fundo.

Resta-nos parabenizar os ma-
gistrados, e extensivamente aos 
seus dedicados colaboradores, rea-
firmando nossos propósitos de ser-
mos útil em auxiliá-los no brilhante 
trabalho desenvolvido. 

Esteve participando na manhã 
da terça-feira (18) do programa 
Atualidades da Rádio Líder FM, o 
sargento da Polícia Militar de Ma-
ravilha, Luiz Carlos Tremea. Na en-
trevista, o sargento respondeu aos 
questionamentos da população que 
participou de maneira intensa da 
entrevista, e todas as respostas foram 
pertinentes e de grande compreen-
são para entender como funciona 
o efetivo da polícia em Maravilha. 
Agradecemos ao sargento Tremea e 
colocamos os nossos meios de co-
municação à disposição. 

Balanço das atividades
Renata Mattia/O Líder

DIPLOMAÇÃO DOS ELEITOS
A Justiça Eleitoral realizou durante 

esta semana a diplomação dos prefeitos, 
vices e vereadores da nossa Zona Elei-
toral. Os trabalhos estão sendo coorde-
nados pelos nossos juízes da Comarca 
juntamente com a ilustre promotora Pú-
blica Dra. Ana Elisa. Parabenizamos aos 
diplomados e já nos colocamos à disposi-
ção de todos para divulgação e registro de 
seus trabalhos e projetos que se iniciam. 

ANIVERSÁRIOS
O nosso querido amigo e 

colunista JOÃO PAULO TESSE-
ROLL SIQUEIRA, que aniver-
sariou na última segunda-feira 
(17), ao qual desejamos muita 
saúde e que continue firme nes-
sa carreira vitoriosa que tanto 
admiramos. Também, na mesma 
data, aniversariaram os preza-
dos IVAN TOMAZONI, e IVAN 
CARLOS FAE, e terça-feira (18) 
a dinâmica e carismática em-
presária BEATRIZ BERNARDI. A 
esses grandes amigos, votos de 
felicidades e que a data se repita 
por muitos e muitos anos. 

FESTAS DE FINAL DE ANO
As empresas estão realizando jantares de confraternização com seus funcionários e colaboradores. Como não pode-

ríamos ser diferentes, realizamos também a nossa, onde reunimos os funcionários da LÍDER FM e do JORNAL O LÍDER, 
cujo encontro se deu nas dependências do Harmonia Campestre Clube. Lá, além do tradicional jantar, foram revelados os 
amigos secretos, sorteio de brindes e também o registro de agradecimentos por parte da direção e dos funcionários. Foi um 
encontro que ficará marcado em nossas mentes. Sem dúvida nenhuma, o vínculo de amizade que existe aqui é admirável! 

LIÇÕES DE VIDA
Viajar além de muito agradável, é também uma fantástica fonte de 

aprendizado. Além do lazer e possivelmente do trabalho, você estará abrin-
do sua cabeça para diferentes culturas...

 Até a próxima edição... 

Três novos soldados se 
apresentam no Corpo de 
Bombeiro Militar

Na tarde da última segunda-feira (17) se apresentaram três 
novos sargentos que irão compor as guarnições do Corpo de 
Bombeiro Militar de Maravilha.

Apresentaram-se, Alencar Rodrigo Alberti, Mateus Trevi-
san e Odirlei José Bertuol Schiritte. Desejamos as boas vindas...

Veja as 10 carreiras que sobram 
vagas no Brasil

Os técnicos são os 
profissionais mais dis-
putados no mercado 
de trabalho brasileiro. 
Em seguida, faltam tra-
balhadores de ofício 
manual. A consultoria 
apontou os dez postos 
de trabalho que os em-
pregadores têm maior 
dificuldades para achar 
talentos, confira ao lado:

Divulgação
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Desvantagem na Educação
*Marte Ferreira da Silva 

Há quem diga que a educação de uma pes-
soa começa no seu nascimento e termina quan-
do você atinge o fim do seu ciclo vital, acredito 
que seja realmente verdade, mas somente para 
aqueles que buscam sempre os saberes e tentam 
entender as causas dos acontecimentos que es-
tão a sua volta, portanto, a tentativa de buscar 
novos conhecimentos e tentar crescer dentro do 
processo educativo é uma dádiva que precisa ser 
exercitada por todos sem distinção de nível ético 
ou moral. 

Mesmo com tantas possibilidades de cres-
cimento dentro do processo educativo, nunca 
estaremos dentro de uma zona de conforto na 
educação, ou seja, estamos sempre em desvan-
tagem mesmo que os grandes sábios lutem para 
colocar as linhas do processo a serem seguidas, 
pois o equilíbrio educacional não é estático e 
sim dinâmico devido ao fato de que em educa-

ção dependemos sempre do outro e isso é uma 
lei natural que precisa ser respeitada dentro do 
processo de ensino aprendizagem.

Educar ou educar a si próprio é uma tarefa 
difícil de exercer, pois a teoria da incerteza sobre 
o que fazer? Ou como fazer? Traz consigo um 
paradigma de que a subjetividade impera sobre 
o olhar de estranhamento do outro, provocando 
sintomas até de desespero no qual nos encontra-
mos inclusive diante da prática docente dentro 
de uma unidade escolar, com tantas variáveis e 
estudos a serem feitos para que se cumpra a mis-
são da educação do próximo.

 A busca de um equilíbrio confortável é sem 
sentido, pois a razão da educação está acima 
de qualquer norma formativa promovida pelo 
homem, é um ciclo espiralado que a todo o mo-
mento ou a todo instante se modifica de forma 
dinâmica e diferenciada e novamente estamos 
em desvantagem dentro do processo a caminho 
de uma nova busca, de um novo equilíbrio, de 

uma perfeição que não existe por conta das limi-
tações de nossa própria formação. 

Muitos autores escrevem e reescrevem sobre 
educação e sempre parece que estamos patinan-
do sobre o mesmo piso sem sair do lugar, pois 
não existe uma conectividade sincera e justa en-
tre a teoria bem escrita e a prática social sofrida e 
sem sentido, pois nada explica com certeza tanta 
violência e falta de responsabilidade com rela-
ção ao processo de ensino aprendizagem dentro 
das unidades escolares e seu atraso apesar dos 
textos, com relação à realidade atual e seus avan-
ços tecnológicos. Portanto, fica a dúvida, se es-
tamos sempre em desvantagem dentro do pro-
cesso educacional com tantos recursos teóricos 
confabulados entre mentes prodigiosas, por que 
não conseguimos até agora reverter tal quadro 
turbulento e possivelmente transitório no qual 
se apresenta a educação mundial e também do 
nosso país como um todo. Entendo que a única 
saída e reduzir a distância entre a teoria e a práti-

ca, logo, procurar escrever menos teoricamente 
e fazer mais praticamente, trazer a universidade 
até a escola ou, possibilitar que a escola vá até a 
universidade, que o clamor dos congressos so-
bre educação leve em consideração a experiên-
cia de quem vive o dia a dia dentro das escolas, 
inclusive da periferia, que busquem o entendi-
mento do processo em sua essência familiar e 
que os programas deixem de ser mais políticos 
para serem mais sociais e permitam de todas as 
formas que aqueles que querem crescer, cres-
çam, e que a burocracia dos diferentes sistemas 
de ensino se tornem menores e mais eficientes 
para que os indivíduos da população de todos 
os níveis sociais tenham a mesma oportunida-
de de aprender e ai, somente talvez, tenhamos 
alguma chance sobre essa tão forte e significa-
tiva desvantagem educacional a qual estamos 
diariamente inseridos e sem a menor condição 
de defesa racional para solucionar tal desafio na 
educação (SILVA, M. F., 2012).

Em 1994, o filme “Assédio Sexual” teve sucesso de bilheteria já que 
tratava de uma tema novo, o assédio sexual no ambiente de trabalho, no filme 
Tom Sanders (Michael Douglas), um executivo,  ele  esperava  ser promovido mas 
quem acabou  ocupando o cargo foi  Meredith Johnson (Demi Moore), com quem 
ele teve no passado um envolvimento. Meredith rapidamente tenta forçá-lo a ter 
relações sexuais e, em virtude da recusa dele, ela ameaça destruí-lo na empresa.  

Saindo da ficção para a vida real a Justiça do Trabalho condenou a Caixa 
Econômica Federal a pagar indenização por dano moral no valor de R$ 100 mil 
a um empregado vítima de assédio sexual de sua chefe. A 4ª Turma do Tribunal 
Superior do Trabalho não acolheu recurso da Caixa questionando o valor da 
indenização. Assim, não chegou a analisar o mérito da questão. Com isso, ficou 
mantida a condenação imposta originalmente, em julho de 2007, pela 75ª Vara do 
Trabalho de São Paulo — que reconheceu o assédio sexual.

No processo, o trabalhador alegou que sofreu assédio sexual e moral por parte 
de sua gerente na Caixa. De acordo com ele, que também seria modelo fotográfico, 
ela sempre elogiava a sua beleza, chegando a exagerar nos elogios e a usar "termos 
lascivos". Diariamente, insistia para que saíssem juntos após o trabalho.  Com a sua 
recusa, ela passou a hostilizá-lo. Para isso, utilizava palavras como "incompetente 
e inútil".

No julgamento, a Vara do Trabalho destacou que o empregado exercia a função 
de confiança de caixa executivo, "sendo-lhe subitamente retirada a gratificação 
especial". Na época, ele estava de licença médica e embora a gerente tenha 
afirmado que teve acesso ao atestado médico que comprovava sua aptidão para o 
trabalho, esse documento não foi anexado ao processo.

Para a Vara, teria havido, "perturbação econômica e funcional", motivadas pela 
perda da comissão sem motivação técnica.  "Desse modo, mostra-se plausível a 
tese inicial, sendo ora reconhecido o assédio sexual noticiado", concluiu.

A Caixa recorreu ao Tribunal Regional do Trabalho da 2ª Região, que manteve 
a decisão de primeiro grau. Por último, ela recorreu ao TST com um Agravo de 
Instrumento, após o TRT ter negado seguimento ao seu Recurso de Revista, 
questionando o valor da indenização de R$ 100 mil. A Caixa considerou a quantia 
"excessiva" por gerar "enriquecimento sem causa" do trabalhador.

O ministro Vieira de Mello Filho, relator na 4ª Turma do TST, considerou o 
agravo desprovido pela ausência de cópia de decisões que apontassem divergência 
com o julgamento do TRT (Súmula 296 do TST) e por levantar questões no agravo 
que não foram suscitados inicialmente no recuso de revista, o que o torna inviável. 

AIRR - 200000-96.2006.5.02.0075

Empregado deve receber 
R$ 100 mil por assédio sexual

Construção da primeira ser-
raria no município de Iracemi-
nha, em meados dos anos 1951.

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

As escolhas acontecem até quinta-feira (20)

Escolha de aulas para ACTs 
iniciaram na última 
segunda-feira em Maravilha

ATENÇÃO

A Gerência Regional de Educa-
ção (Gered) de Maravilha iniciou, 
na tarde de segunda-feira (17), a 
primeira chamada dos professo-
res classificados no processo se-
letivo de Contratados em Caráter 
Temporário (ACTs). Até a próxima 
quinta-feira (20), os educadores 

devem comparecer no auditório 
da SDR Maravilha.

Para o gerente de Educação, 
Almir da Rosa, é importante que 
os professores façam a escolha 
este ano para que em 2013 se te-
nha o quadro completo de profes-
sores.

A escolha de vagas ocorre por 
disciplina, conforme a ordem de 
classificação do candidato. Para 
saber a data e o horário da convo-
cação, o professor deve consultar 
o cronograma detalhado do pro-
cesso, que consta no site www.sed.
sc.gov.br.
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ELEIÇÕES 2012

As diplomações foram concedidas aos eleitos para os cargos de prefeito, vice-prefeito, vereadores e 
suplentes dos municípios de São Miguel da Boa Vista, Flor do Sertão, Iraceminha, Tigrinhos e Maravilha

Eleitos dos municípios da 58º Zona 
Eleitoral são diplomados

Na segunda-feira (17) e terça-feira 
(18), o Tribunal Regional Eleitoral de 
Santa Catarina realizou cinco sessões 
solenes de diplomação dos candidatos 
eleitos da 58ª Zona Eleitoral.

Foram diplomados os candidatos 
eleitos em 2012, nos cargos de prefeito, 
vice-prefeito, vereadores e os suplentes 
dos municípios de São Miguel da Boa 
Vista, Flor do Sertão, Iraceminha, Tigri-
nhos e Maravilha.

As solenidades foram presididas 
pelo juiz presidente da junta eleitoral 
da 58º Zona Eleitoral de Maravilha, Dr. 
Fabrício Rossetti Gast.

O juiz destacou que a diplomação 
encerra o processo eleitoral com formal 
reconhecimento do direito a posse dos 
respectivos cargos daqueles escolhidos 
pelo voto democrático da população, 
que assumirão a coordenação político 
administrativa do município. “Na so-

lenidade encerra também o trabalho 
formal da Justiça Eleitoral em relação às 
eleições municipais de 2012, cujo longo 
processo de preparação teve início há 
cerca de um ano atrás”, ressalta.

Dr. Fabrício também agradeceu a 
todos pelo trabalho desenvolvido no 
dia das eleições e desejou também os 
parabéns aos candidatos eleitos. “Os 
parabenizo e desejo meus sinceros vo-
tos pelo êxito e felicidades nesta tarefa 
que se prontificaram a assumir. Como 
todos sabemos, o cargo público lhes 
exigirá uma gama infindável de deve-
res e responsabilidades e os colocam 
expostos visceralmente a toda a socie-
dade que mais do que nunca está aten-
ta para a postura de seus governantes. 
É fato, que vocês diplomados serão 
cobrados diariamente por seus atos e 
omissões tanto por seus eleitores, como 
pela comunidade em geral”, aponta.

Juiz presidente da junta eleitoral 
da 58º Zona Eleitoral de Maravilha, 
Dr. Fabrício Rossetti Gast

Isabel Müller/O Líder

Candidatos eleitos são diploma-
dos em São Miguel da Boa Vista

Na última segunda-feira (17), nas 
dependências do auditório do posto 
de saúde municipal, ocorreu a sessão 
solene de diplomação dos candidatos 
eleitos do município de São Miguel 
da Boa Vista, nas eleições do dia 7 de 
outubro de 2012. A solenidade foi pre-
sidida pelo juiz eleitoral da 58ª Zona, 
Fabrício Rossetti Gast. O evento teve 
início às 10h da manhã, e contou com 
a presença do atual prefeito Milton 
Luis Muller (PSDB), do presidente da 
câmara de vereadores Edson César 
Rigotti (PP), da promotora eleitoral 
Ana Elisa Goulart Lorenzetti, além do 
juiz de direito e diretor do fórum da 
Comarca de Maravilha, Solon Bitten-
court Depaoli. 

Inicialmente foram diploma-
dos os vereadores: Milton Zatt Brin-
ghenti (PMDB), Ilvanio Bona Signor 
(PMDB), Mauro José Muller (PSDB), 
Aleri Risso (PSDB), Maria Juraci de 
Lara Ongaratto (PSD), Edson Cé-
sar Rigotti (PP), Lindomar Bonfanti 
(PSD), Jairo Antonio Luft (PT), Silva-

nia Schwerz (PSD), e os suplentes: 
Odete Conte (PP), Marcia Beatris Pet-
ter Dassoler (PSD), Gilson Miorando 
(PMDB). Em seguida foram diplo-
mados o vice-prefeito Valmir César 
Schroter (PSD) e o prefeito Gilnei An-
tonio Guth (PSDB).   

O primeiro a usar a palavra, re-

presentando os vereadores eleitos, foi 
Milton Zatt Bringhenti (PMDB), que 
ressaltou os desafios que a próxima 
administração vai ter que enfrentar. 
“A nossa agricultura clama por inves-
timentos do Poder Público, sabemos 
também da necessidade de trazermos 
para o nosso município indústrias, 
para geração de emprego”, afirmou. 
Ainda segundo ele, no momento a 
mais importante atividade econô-
mica do município é a agricultura. 
Bringhenti destacou a importância da 
parceria entre o Poder Executivo e o 
Poder Legislativo. “Queremos ser par-
ceiros da administração para buscar 
recursos, para obras que tanto nosso 
município precisa, é por meio da for-
ça política que as obras acontecem”, 
complementou.

O prefeito eleito Gilnei Antonio 
Guth (PSDB), agradeceu a presença 
de todos e ressaltou a união dos par-
tidos na busca pelo desenvolvimento 
do município. “A grande marca desta 
eleição foi a união de todos os par-
tidos com o objetivo de fortalecer a 

cidade. Com a candidatura única, o 
partido de todos nós é São Miguel 
da Boa Vista. Nos próximos quatro 
anos queremos o desenvolvimento 
do município”, disse. Segundo Guth, 
o mais importante é a qualidade de 
vida dos munícipes de São Miguel da 
Boa Vista. “Essa é uma data memorá-
vel e principalmente nesse momento 
assumo o compromisso de buscar a 
qualidade de vida para toda a popula-
ção. Deus ilumine que todos nós lute-
mos sempre pelo coletivo, com amor, 
paz e dedicação”, afirmou.

O atual prefeito, Milton Luis Mül-
ler (PSDB), também deixou a sua 
mensagem e destacou as conquistas 
e a evolução do município durante 
a sua administração. “Nos sentimos 
honrados, juntamente com a nossa 
equipe de trabalho por estar a frente 
da administração 2009-2012. Cumpri-
mos todas as metas, e fomos além dos 
investimentos exigidos em educação 
e saúde”, relatou. Ainda segundo ele, 
esses são dois setores fundamentais 
para o bem-estar dos munícipes.    

Valmir César Schroter (PSD) e o prefeito Gilnei Antonio Guth (PSDB)

Vereadores e suplentes diplomados de São Miguel da Boa Vista

Fotos: Ricardo Torres/O Líder
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SESSÃO SOLENE

A solenidade foi realizada pelo Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina e  presidida pelo 
juiz eleitoral da 58ª Zona, Fabrício Rossetti Gast

Eleitos em 2012 no município de 
Flor do Sertão são diplomados

Na segunda-feira (17),  no au-
ditório da Prefeitura Municipal, 
aconteceu a sessão solene de di-
plomação dos candidatos eleitos 
de Flor do Sertão, nas eleições 
deste ano. O evento teve início às 
14h30, e contou com a presença 
do prefeito municipal em exercício 
Nestor Storch (PT), do presidente 
da câmara de vereadores Jair de 
Freitas Noronha (PPS) e do juiz 
de direito e diretor do Fórum da 
Comarca de Maravilha, Solon Bit-
tencourt Depaoli. A solenidade foi 
presidida pelo juiz eleitoral da 58ª 
Zona, Fabrício Rossetti Gast.

Inicialmente foram diploma-
dos os vereadores: Leonir Pelison 
(PSD), Abilio Geraldo Barbosa 
(PT), Neida Baldo de Barba (PT), 
Valmir de Jesus Pinto (PSDB), Moa-
cir Antonio Gujel (PT), Evaldir Soa-
res Antunes (PSD), Natalina Müller 
(PMDB), Jair de Freitas Noronha 
(PPS), Luizinho Rodrigues dos 
Santos (PMDB), e os suplentes: 
Nelso Picinini (PMDB), Zeferino 
Luiz Prasniski (PSS), Genuir Bal-
zan (PP) e Marli Sirlei Stamm No-
ronha (PSD). 

Representando os vereadores 
eleitos, o vereador Leonir Pelison 
(PSD), falou sobre o processo de-
mocrático e a diplomação. “Foi 
através do processo democrático 
que chegamos até aqui. Para rece-
ber nossos diplomas de vereadores 
eleitos e para atuar na gestão 2013-

Leonir Pelison (PSD) falou em nome de todos os vereadores

Ricardo Torres/O Líder

2017, no município de Flor do Ser-
tão. Agora estamos prontos para 
assumir nossas funções e partici-
par da melhoria da qualidade de 
vida da nossa população”, afirmou. 
Ele agradeceu a participação dos 
munícipes no processo eleitoral e 
disse que é melhor receber críticas 
pela ação do que pela omissão nas 
questões importantes do municí-
pio.

Depois dos vereadores foi à vez 

do vice-prefeito Nestor Storch (PT) 
e o prefeito Rogério Perin (PSD) 
receberem seus diplomas.  O pre-
feito reeleito Rogério Perin (PSD), 
destacou o fato da administração 
municipal não ter tido problemas 
com a justiça durante os últimos 
quatro anos. “Em quatro anos não 
ocorreu nem uma ação civil, nem 
uma ação popular, isso prova a se-
riedade com que a gente conduziu 
o município”, ressaltou. Perin espe-

ra que o seu novo mandato seja tão 
bom quanto o primeiro e pretende 
cumprir todas as promessas feitas 
durante a campanha. “Eu tenho 
que agradecer a todos e torcer para 
fazer um mandato igual a esse. 
Que a gente consiga fazer do plano 
de governo e da expectativa que a 
gente criou na população, ações 
concretas. Para colocar em prática 
precisamos trabalhar em conjunto 
e pensar que o mais importante é o 

município de Flor do Sertão”, afir-
mou.

Para o prefeito reeleito investir 
os recursos públicos com coerên-
cia é fundamental. “Temos vários 
programas para implantar nos 
próximos quatro anos, para aten-
der bem a população de Flor do 
Sertão. Principalmente investindo 
com seriedade os recursos que são 
dos munícipes. Vamos administrar 
com seriedade”, complementou.  

Prefeito reeleito Rogério Perin (PSD) falou sobre os quatro anos na 
administração

Prefeito Rogerio Perin e vice-prefeito Nestor Storch receberam a 
diplomação  

Vereadores e suplentes diplomados em Flor do Sertão
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Sessão Solene ocorreu no auditório da prefeitura municipal

Candidatos eleitos em 2012 são 
diplomados em Tigrinhos

Os eleitos no município de Ti-
grinhos receberam a diplomação na 
manhã de terça-feira (18), em ses-
são solene realizada no auditório da 
prefeitura municipal. A solenidade 
foi presidida pelo juiz eleitoral da 
58ª Zona, Fabrício Rossetti Gast. O 
evento contou com a presença do 
juiz de direito e diretor do Fórum 
de Maravilha, Solon Bittencourt De-
paoli, do prefeito Rudimar Francisco 
Guth (PSD), do presidente da Câ-
mara de Vereadores Mario Bonetto 
(PSD), e da promotora eleitoral Ana 
Elisa Goulart Lorenzetti.

Inicialmente, foram diplo-
mados os vereadores eleitos, Gil-
berto Cybulski (PSD), Joceli Kobs 
(PMDB), Paulo Gabriel Kutszepa 
(PSD), Dejalma Santos Miorando 
(PMDB), Silvênio João Schneider 
(PMDB), Antonio Manfrin (PSDB), 
Salete Teresinha Sausen (PSD), Al-
nito Neu (PMDB) e Fernando Mar-
tim (PSDB). Também receberam a 
diplomação os vereadores suplen-
tes, Adacir Luiz Stang (PT), Mario 
Bonetto (PSD), Roseli Teresinha Bu-
zatto de Campos Oliveira (PMDB) e 
Antonio da Silva (PSD).

O vereador eleito, Gilberto Cy-
bulski, falou em nome dos verea-
dores eleitos, inicialmente ressal-
tou sobre o que significa a palavra 
vereador. “Me sinto honrado por 
ser um representante do povo que 

acreditam nos princípios e valores 
que defendo. Tenho compromis-
so com a transparência e pretendo 
realizar um mandato onde a po-
pulação possa participar. Todas as 
minhas decisões terão como obje-
tivo um Tigrinhos melhor, trazendo 
como principal bandeira o bem da 
coletividade acreditando em uma 
Câmara com espaço para debates e 
envolvimento de toda a sociedade”, 
ressalta. Posteriormente receberam 
a diplomações o vice-prefeito Neri 
Arnoldo Neu (PSDB) e o prefeito 
Rudimar Francisco Guth (PSD).

O prefeito reeleito Rudimar 
Francisco Guth (PSD) falou sobre 
as dificuldades até a chegada ao 
momento da diplomação. “Essa foi 
uma das eleições mais disputadas 
da história do município de Tigri-
nhos. Porém quem mais ganhou foi 
à população conhecendo melhor os 
candidatos e suas propostas. Onde 
tivemos que nos curvar diante da 
decisão soberana do povo”, afirmou. 
Ainda, de acordo com Guth após o 
término das eleições todos devem 
se unir pelo bem do município. 
“As eleições se encerraram, vamos 
governar para toda população in-
dependente de cor partidária”, com-
plementou. O prefeito destacou as 
parcerias com o Governo Federal e 
Estadual para obtenção de recursos 
e realização de obras.    

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

Rudimar Francisco Guth (PSD) recebeu o diploma 
das mãos do juiz eleitoral da Fabrício Rossetti Gast  

Os eleitos no município de Tigrinhos receberam a diplomação na manhã de terça-feira (18) O vice-prefeito Neri Arnoldo Neu (PSDB) e o prefeito Rudimar Francisco Guth (PSD) foram 
diplomados

O vereador Gilberto Cybulski, falou em nome dos 
vereadores eleitos
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DIPLOMAÇÃO

A solenidade aconteceu na Câmara de Vereadores do município, com a presença de autoridades 
e população em geral

Vereadores, suplentes, prefeito e vice 
são diplomados em Iraceminha

A sessão solene de Irace-
minha aconteceu na tarde de 
segunda-feira (17), no auditório 
da Câmara Municipal de Verea-
dores, com a presença do atual 
prefeito Avelino da Costa; presi-
dente da Câmara de Vereadores, 
Luiz Carlos Zanella; juiz de direi-
to e diretor do Fórum de Maravi-
lha, Solon Bittencourt Depaoli; 
representando o secretário re-
gional, o gerente de Educação da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha, Almir da 
Rosa e o representante da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), 

Antenógenes Perin.
Receberam a diplomação os 

vereadores eleitos Evandro João 
Rauber (PMDB), Claudir da Rosa 
(PSD), Valdemar Antonio Foll-
mann (PT), Jean Carlos Nyland 
(PMDB), Luiz Carlos Zanella 
(PMDB), Danir Alfonso Chielle 
(PSD), Genir Dal Magro (PMDB), 
Evandro Cesar Rozanski (PSDB) 
e Jovelino Baldissera (PSD). 
Também foram diplomados qua-
tro suplentes de vereadores sen-
do, Nilo José de Marco (PMDB), 
Sirlene Schneider (PT), José 
Capeletto (PSD) e Valcir Sabino 

Cappelletto (PP). Na sequên-
cia receberam a diplomação o 
vice-prefeito Jeri Luiz Tumelero 
(PSD) e o prefeito eleito Bruno 
Roberto Pan (PSD).

Com a palavra, representan-
do os vereadores eleitos, Evan-
dro João Rauber, cumprimentou 
a todos e ressaltou que é com 
grande honra que representa to-
dos os colegas vereadores. “Esta 
solenidade concede a nós verea-
dores um diploma, diploma este 
que representa muito mais que 
a vitória nas urnas, representa a 
confiança, o compromisso e aci-

ma de tudo a responsabilidade 
de nós eleitos pela população 
que nos deu esse direito diante 
do voto e cabe a nós represen-
tantes do povo retribuir essa 
confiança, esse compromisso e 
essa responsabilidade através 
de muito trabalho e comprome-
timento com cada cidadão. Com 
certeza todos nós iremos traba-
lhar juntos, o Poder Legislativo 
e Executivo para que o nosso 
município possa continuar ala-
vancando no seu crescimento e 
continuar sendo um bom lugar 
para todos nós”, finaliza.

Vereador eleito, Evandro João 
Rauber

Prefeito eleito e diplomado Bruno 
Roberto Pan

O prefeito eleito e diplomado Bruno 
Roberto Pan, salientou que é grato a todos 
pela vitória nas urnas e ressaltou que mos-
trará com suas atitudes que a coligação veio 
para deixar a sua marca e fará de tudo e um 
pouco mais por essa terra. “É impossível 
atender a todos, em tudo, porém quero re-
afirmar que deixaremos essa cidade mais 
alegre, mais festiva, mais dinâmica, mais 
feliz e economicamente mais desenvolvi-
da. Neste momento estamos focando as 
nossas energias na escolha da nossa equi-
pe de trabalho. Escolhendo pessoas por sua 
capacidade técnica e profissional. Tenho a 
certeza que o nosso pessoal fará um traba-
lha para o povo, e faremos o melhor para o 
povo. As nossas relações serão com todos e 

não com a minoria. As portas estarão aber-
tas com um sorriso para toda a população 
de Iraceminha. Precisamos da ajuda de 
toda a comunidade, porque sozinho não 
farei nada. A equipe que estará comigo vai 
precisar de muita ajuda e sugestões para 
construirmos uma Iraceminha melhor para 
todos. Tenham a certeza que o meu com-
prometimento e do meu vice é de coração, 
além de nossas energias, estaremos fazen-
do as coisas com amor e buscando o bem 
estar de todos. Sei que teremos muitas di-
ficuldades, precisamos de vocês um pouco 
de paciência para nos organizarmos bem e 
oferecermos os melhores serviços. Tenho 
certeza que vamos fazer um bom trabalho e 
sem discriminação”, encerra.

Diplomação em Maravilha
Na noite de terça-feira (18), 

também ocorreu a sessão solene de 
diplomação dos eleitos em Maravi-
lha.

A prefeita Rosimar Maldaner 

(PMDB) e o vice-prefeito Sandro 
Donati (PMDB) foram diploma-
dos juntamente com os vereado-
res, Marclei Lizete Radin Grando 
(PMDB), Atenor Wazlawik (PMDB), 

Claudir Kuhn (PTB), Doraci Felisiak 
(PSD), Janir Antonio Signor (PSDB), 
Odair José Batistello (PMDB), Sér-
gio Bourscheid (PPS), Eliana Maria 
Simionato (PT), Láurio Stieler (PP), 

Eder Moraes (PMDB) e Ivo Badia 
(PMDB), e os suplentes Ademir 
Celso Unser (PP), Gilmar Francisco 
Castanha (PDT), Pedro Gilberto Io-
ris (PMDB), Carlinho Cenci (DEM) 

e Antonio Bertollo (PMDB).
Devido ao horário de fechamen-

to desta edição, a matéria completa 
você acompanha na edição do pró-
ximo sábado (22).

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Vereadores e suplentes diplomados

Prefeito eleito Bruno Roberto Pan (PSD) e vice-prefeito 
Jeri Luiz Tumelero (PSD)

Autoridades acompanharam o sessão solene de posse População em geral, familiares e simpatizantes estiveram 
presentes na diplomação dos eleitos
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Mais de 1.500 lideranças locais participaram das 
reuniões, que aconteceram nos municípios de São 
Miguel do Oeste, Campos Novos e Chapecó

Celso Maldaner realiza prestação 
de contas do mandato em 2012

MOBILIZAÇÃO POLÍTICA

Prestar contas de sua atuação 
parlamentar em 2012 e ouvir o 
balanço eleitoral das lideranças 
locais: este foi o objetivo de uma 
série de reuniões promovidas na 
última semana pelo deputado fe-
deral Celso Maldaner (PMDB/SC) 
no Oeste catarinense. Os encon-
tros tiveram sede nos municípios 
de São Miguel do Oeste, Cam-
pos Novos e Chapecó, na última 
quinta-feira (13), sexta-feira (14) e 
sábado (15), respectivamente. No 
total, mais de 1.500 pessoas par-
ticiparam das mobilizações, que 
reuniram representantes de mais 
de 100 municípios. Os encontros 
contaram também com a presença 
dos deputados estaduais Mauro de 
Nadal e Romildo Titon. 

Em seu discurso, Celso Mal-
daner destacou os principais as-
suntos na pauta de discussões do 
Congresso Nacional, como o fim 
do fator previdenciário e a aprova-
ção da Medida Provisória 579, que 
reduz em média 20,4% o custo da 
energia elétrica fornecida ao con-
sumidor. “Temos hoje, a terceira 
maior tarifa do mundo, sendo que 
o Brasil possui um dos menores 
custos de captação de energia. Isso 
porque as concessionárias conti-
nuam cobrando, indevidamente, 
a amortização dos investimentos 
feitos por elas para a construção 
das hidrelétricas. Ou seja, conti-
nuamos pagando pela construção 
das usinas, que já estão quitadas 
há décadas. Esta justa redução nas 
tarifas vai injetar R$ 24 bilhões por 
ano no bolso do consumidor brasi-
leiro, um valor maior que o do Bol-
sa Família, por exemplo", explicou 
o deputado.  

Acerca da disputa sobre os ga-
nhos com o petróleo brasileiro, 
Maldaner destacou a importân-
cia de uma divisão mais justa dos 
royalties do petróleo, com a der-
rubada dos vetos da presidente 
Dilma Rousseff esta semana pelo 
Congresso Nacional. “São mais 
de três mil vetos que iremos der-
rubar, fazendo justiça a todos os 
Estados e municípios do país. Para 
se ter uma ideia, hoje a cidade de 
Campos, no Rio de Janeiro, recebe 
aproximadamente R$ 1,2 bilhão 
por ano em royalties, enquanto 24 
Estados e o Distrito Federal divi-
dem uma fatia de R$ 1 bilhão anu-

al. Precisamos corrigir esta discre-
pância, pelo desenvolvimento de 
todas as regiões brasileiras”, opi-
nou.

Por fim, o deputado explicou 
que uma reforma política já está 
a caminho, o que pode impactar 
diretamente no calendário elei-
toral dos próximos pleitos. “Uma 
pesquisa realizada internamente 
pelo PMDB mostra que 94% dos 
deputados federais são favoráveis 
à coincidência de mandatos, de 
vereador a presidente da Repúbli-
ca. A maioria também é concorda 
com o financiamento público ex-
clusivo e com o fim das coligações 
nas proporcionais”, explicou.

Municípios participantes
O encontro de São Miguel do 

Oeste reuniu as regionais de Dio-
nísio Cerqueira (Anchieta, Gua-
rujá do Sul, Palma Sola, Princesa 
e São José do Cedro); Itapiranga 
(Iporã do Oeste, Santa Helena, São 
João do Oeste e Tunápolis); Ma-
ravilha (Saudades, Bom Jesus do 
Oeste, Flor do Sertão, Iraceminha, 
Modelo, Pinhalzinho, Romelândia, 
Saltinho, Santa Terezinha do Pro-
gresso, São Miguel da Boa Vista, 
Serra Alta, Sul Brasil e Tigrinhos), 
Palmitos (Águas de Chapecó, Cai-
bi, Cunha Porã, Cunhataí, Mondai, 
Riqueza e São Carlos); e São Mi-
guel do Oeste (Bandeirante, Barra 
Bonita, Belmonte, Descanso, Gua-
raciaba e Paraíso).

Já em Campos Novos, a reu-
nião envolveu as regionais de Ca-
çador (Calmon, Lebon Régis, Ma-

cieira, Matos Costa, Rio das Antas 
e Timbó Grande); Campos Novos 
(Abdon Batista, Brunópolis, Celso 
Ramos, Ibiam, Monte Carlo, Var-
gem e Zortéa); Curitibanos (Frei 
Rogério, Ponte Alta do Norte, San-
ta Cecília e São Cristóvão do Sul); 
Videira (Arroio Trinta, Fraiburgo, 
Iomerê, Pinheiro Preto, Salto Velo-
so e Tangará); Joaçaba (Água Doce, 
Capinzal, Catanduvas, Erval Velho, 
Herval d’Oeste, Ibicaré, Jaborá, 
Lacerdópolis, Luzerna, Ouro, Tre-
ze Tílias e Vargem Bonita) e Lages 
(Anita Garibaldi, Bocaina do Sul, 
Campo Belo do Sul, Capão Alto, 
Cerro Negro, Correia Pinto, Otací-
lio Costa, Painel, Palmeira, Ponte 
Alta e São José do Cerrito).

A mobilização em Chapecó, 
por sua vez, contou com a parti-
cipação de representantes das re-
gionais de Chapecó (Águas Frias, 
Caxambu do Sul, Cordilheira Alta, 
Coronel Freitas, Guatambu, Nova 
Erechim, Nova Itaberaba e Planal-
to Alegre); Concórdia (Alto Bela 
Vista, Ipira, Irani, Peritiba, Piratu-
ba e Presidente Castello Branco); 
Quilombo (Formosa do Sul, Ira-
ti, Jardinópolis, Santiago do Sul e 
União do Oeste); São Lourenço do 
Oeste (Campo Erê, Coronel Mar-
tins, Galvão, Jupiá, Novo Horizonte 
e São Bernardino); Seara (Arabutã, 
Arvoredo, Ipumirim, Itá, Lindóia 
do Sul, Paial e Xavantina) e Xanxe-
rê (Abelardo Luz, Bom Jesus, Entre 
Rios, Faxinal dos Guedes, Ipuaçu, 
Lajeado Grande, Marema, Ouro 
Verde, Passos Maia, Ponte Serrada, 
São Domingos, Vargeão e Xaxim).

Deputado federal Celso Maldaner (PMDB/SC)

Carolina Tulim/Divulgação

PSDB

Nova gestão

Coordenadores regionais 
avaliaram positivamente 
os trabalhos desenvolvidos

Ribas Jr, Herbst e Fontes 
são eleitos presidente, 
vice e corregedor do 
TCE/SC para biênio 
2013-2014

Os coordenadores regionais do 
PSDB, vereador Janir Antonio Sig-
nor e diretor geral da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) 
Vilson Warmling, avaliaram de 
forma positiva os trabalhos desen-
volvidos durante o ano de 2012. “O 
crescimento do partido na região, 
demonstrado nestas eleições mu-
nicipais, foi fruto de orientações re-
passadas pelo Diretório, deputados 
do partido, dentre eles, o deputado 
estadual Marcos Vieira (PSDB)e os 
próprios coordenadores”, comen-
tam os coordenadores.

O PSDB elegeu dois prefeitos, 
dois vice-prefeitos e 19 vereadores. 
De acordo com os coordenadores, 
logo no início do ano de 2013, serão 
escolhidos novos coordenadores 
para conduzir a sigla na região.

Além dos eleitos, os tucanos 
também estão representados nas 
escolas (direção e assessorias de 
direção) e na SDR de Maravilha, 
ocupando cargos que fortalecem o 

partido em nível regional, dentro do 
acordo celebrado por ocasião da trí-
plice aliança no percentual de 30%. 
Estes cargos são de livre indicação 
partidária. “Além destes cargos polí-
ticos, o PSDB estará no ano de 2013 
lutando por outros cargos junto ao 
Governo Estadual porque os cargos 
atualmente ocupados pelo partido 
não correspondem ao percentual 
acordado à época. Por este motivo, 
será pauta de discussão”, opinam 
os coordenadores.

Segundo os coordenadores, 
vale lembrar que o PSDB prima 
pela boa prestação de serviços à 
comunidade. “Os servidores que 
exercem atividades públicas in-
dicadas pela sigla são periodica-
mente convidados a prestar in-
formações sobre o andamento de 
suas pastas e quais os benefícios 
que a população está recebendo. O 
compromisso com a cidadania é o 
carro-chefe da Social Democracia", 
frisam.

Os sete conselheiros do 
Tribunal de Contas de Santa 
Catarina (TCE/SC) elegeram 
na segunda-feira (17), durante 
sessão extraordinária e em vota-
ção secreta, os novos presidente, 
vice-presidente e corregedor-ge-
ral para o biênio 2013-2014. Sa-
lomão Ribas Junior foi escolhido 
presidente com quatro votos. Os 
outros três foram para o conse-
lheiro César Filomeno Fontes, 
que ocupa o cargo atualmente. 
Ambos foram os únicos que se 
declararam candidatos ao cargo 
máximo da instituição.

Entre as prioridades de sua 
gestão, Ribas Jr. destacou que 
vai intensificar a aproximação 
do TCE/SC com o cidadão co-
mum e a parceria com institui-

ções que podem ajudar no com-
bate ao desperdício do dinheiro 
público e à corrupção, entre elas 
a imprensa. Ele agradeceu aos 
colegas de Pleno que votaram 
nele, bem como aos demais. E 
enfatizou que, apesar de não 
ter havido unanimidade na es-
colha, os conselheiros devem 
se unir, para buscar o melhor 
para a sociedade catarinense.

Após a escolha do novo 
presidente, Luiz Roberto Her-
bst e César Fontes colocaram 
seus nomes à disposição aos 
cargos de vice-presidente e 
corregedor-geral, respectiva-
mente, para os quais foram 
eleitos por unanimidade. A 
posse da nova gestão será no 
dia 1º de fevereiro.
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Primeiras medidas a serem adotadas também foram anunciadas

Secretariado é apresentado pela prefeita eleita

A prefeita eleita de Maravi-
lha, Rosimar Maldaner, 
e o vice, Sandro Donati, 

apresentaram alguns nomes para 
o secretariado da Administração 
Municipal em 2013, ontem (18), em 
uma coletiva de imprensa.

Rosimar destacou sua preocupa-
ção com a Prefeitura de Maravilha. 
“Estamos muito preocupados com 
as finanças, pois sabemos que va-
mos pegar a Administração com a 
folha atrasada. Não vamos ter todos 
os secretários porque não queremos 

chegar com um monte de gente, até 
para conter as despesas. Vamos ocu-
par as pessoas que temos ali dentro. 
Hoje, temos muitos colegas que estão 
espalhados. Então vamos aproveitar 
essas pessoas. Aos poucos, queremos 
colocar a casa em dia”, disse.

OS NOMES ANUNCIADOS PARA O SECRETARIADO:

Secretário de Administração: vice-prefeito eleito, Sandro Donati;
Secretário de Saúde: empresário e presidente da CDL/Associação Empresarial de Ma-

ravilha Jonas Dall’Agnol;
Secretária de Educação: professora Rosimeri Bruch Rodrigues da Silva;
Secretário da Agricultura: agricultor e presidente do Sindicato dos Trabalhadores na 

Agricultura Familiar (Sintraf) de Maravilha e região, Pedro Gilberto Ioris;
Secretário de Obras: Neivo Sartori;
Diretor de compras: Elton Schmidt. “Neste setor, queremos centralizar, fazer uma boa 

equipe. Vai economizar muito com a centralização”, comenta Rosimar.
Tesouraria: Tânia Zanotto;
Departamento pessoal: Clair Zabot;
Diretora para Assistência Social: Nívea Campana. “Na Assistência Social, não vamos 

colocar ainda secretário, mesmo porque vamos fazer uma reforma administrativa. Então, 
por enquanto, nós vamos deixar uma diretora para responder pela pasta”, explica. Ainda não 
há definições de nomes para os departamentos de Esporte, Cultura e Trânsito.

Primeiras medidas
A prefeita eleita aproveitou 

para anunciar que não haverá mais 
turno único a partir de janeiro. “O 
atendimento será das 8h às 11h30 
e das 13h30 às 18h. Isso vai ajudar 
muito, pois várias pessoas preci-
sam algo durante a manhã e está 
fechado”, acrescenta.

Outra notícia dada por Rosimar 
é sobre as creches que ficam fe-
chadas durante as férias escolares. 
“Uma creche vai ficar aberta nas fé-
rias, pois algumas mães trabalham 
e não têm onde deixar os filhos. 
Vamos deixar a creche Proinfância 
aberta, a partir do dia 07 de janeiro. 
Claro que vamos ter critérios para 
quem vai deixar as crianças lá, mas, 
essa medida é necessária”, salienta. 

A unificação das Secretarias de 
Agricultura e Transportes e Obras 
também foi um tema abordado. “A 
unificação é viável. Pensamos em 
fazer essa reforma, e, dentro disso, 
colocar a Secretaria de Obras den-
tro da Agricultura. Estamos estu-
dando para criar outra secretaria 
de Planejamento e Urbanismo, que 
precisamos urgente, precisamos 
projetar Maravilha”, frisa.

Viagem a Brasília
Em viagem a Brasília na última 

semana, Rosimar já conseguiu al-
guns empenhos de recursos. “Que-
ro agradecer ao vice-prefeito, Aldo-
cir Seiffert, e a diretora de projetos, 
Valquíria Pasini, que nos deram 
abertura para cadastrarmos vários 
itens”, disse.

Entre os itens empenhados 
estão cerca de R$ 900 mil para a 
cobertura da Avenida Euclides da 
Cunha, na parte em frente à Pre-
feitura. “Temos também aquisição 
de dois caminhões basculantes, e 
as praças dos Bairros Jardim Amé-
rica e Cohab. Queríamos refor-
mar a praça da Igreja Matriz, mas, 
como está em nome da Mitra, não 

tínhamos tempo. Para não perde-
mos o dinheiro, fizemos para esses 
dois bairros. Precisamos também 
trabalhar nos bairros”, destaca a 
prefeita eleita.

Já foram cadastradas várias 
ruas para asfaltamento. “O valor 
investido será em torno de R$ 1,2 
milhão. As ruas a serem asfalta-
das são 1º de Maio, José Bonifácio, 
José Leal Filho, Independência, 
esquina da Rua Presidente Jusceli-
no até a esquina da José Bonifácio. 
E, também temos o asfaltamento 
da Avenida Padre Antonio, que 
provavelmente vamos terminar”, 
finaliza.

Cleusa Regner/O Líder

Prefeita Rosimar e vice Sandro, durante entrevista coletiva

Em viagem a Brasília, Rosi visitou a ministra das Relações 
Institucionais, Ideli Salvati

Prefeita eleita manteve contato com o vice-presidente da República, 
Michel Temer

No Senado, Rosi visitou o senador Casildo Maldaner (PMDB)

Rosi e a vereadora Marclei Grando visitaram o gabinete do deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/SC)

Fotos: Divulgação
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COMO SERÁ O FIM DE ANO
Dizem que depois da tempestade vem a bonança. E di-

zem que, depois de um governo, vem outro. É nisso que a 
população de Maravilha pode se amparar. Em um bom co-
meço de ano e com boas perspectivas políticas. Não estou 
dizendo que os gestores que saem no fim do ano tenham 
feito um governo “tempestuoso”. Mas que, aquele que se 
inicia em 1º de janeiro possa se traduzir em boas perspec-
tivas para a população. Boa vontade não falta.

O “VILÃO” DAS FESTAS
Preço da carne suína é responsável pelo aumento no valor da ceia. Tive oportunidade de observar 

com precisão a matéria no site G1. O aumento de preços deverá ficar em torno de 40% maior do que no 
ano passado. Segundo a Federação da Agricultura e Pecuária de Santa Catarina (Faesc), a crise enfrentada 
pelos produtores fez com que os preços aumentassem, e este patamar deve ser, para o distribuidor, de 40 
a 50%. E cada distribuidor, por sua vez, repassa este importe para o custo e o preço de venda. Por isso o 
aumento, segundo o presidente da Faesc José Zeferino Pedroso. A estiagem fez o milho encarecer e preju-
dicou a produção de suínos e aves. Para se ter uma ideia, em 2011 o milho custava entre R$ 14 e R$ 15. No 
fim de 2012, custa mais de R$ 32. A soja também custava R$ 500 e agora custa R$ 1300. Só estes dois itens 
representam 80% dos custos de criação, comentou o presidente. 

OPERAÇÃO VERANEIO
E começou ontem (18), a Operação Vera-

neio 2012/2013 em Santa Catarina. Este ano será 
mobilizado um efetivo de mais de 10 mil pro-
fissionais da Segurança Pública, entre policiais 
militares, policiais civis, bombeiros militares e 
guarda vida civis. Com o objetivo de garantir a 
segurança do cidadão catarinense e dos turistas 
que visitam o Litoral durante a temporada, e se-
rão atendidas 29 cidades litorâneas e outras sete 
no interior que são considerados municípios 
“turísticos”. É uma operação já tradicional, que é 
muito bem conduzida pela Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP), e que conta ainda este ano 
com apoio da Secretaria de Estado de Cultura, 
Esporte e Turismo. Quanto ao êxito da operação, 
não tenho dúvidas. Meu receio é que possa ha-
ver carência de efetivo em municípios do Estado 
onde não sejam contemplados com a operação. 
De qualquer forma, em relação aos municípios 
que têm exploração turística nesta época do ano, 
a operação sempre se mostrou eficaz. 

OS “FECHAMENTOS” 
DE EXERCÍCIO

É preciso que a população compreenda 
determinadas atitudes que “fecham torneiras” 
em fim de mandato. Há sim uma obrigatorie-
dade dos gestores públicos em fecharem a 
qualquer custo as contas municipais. Por isso 
tantas prefeituras reduziram turnos, dispensa-
ram funcionários de cargos de confiança, man-
daram para casa ACTs, pois precisam “zerar” o 
caixa. Senão, o Tribunal de Contas (TC) rejei-
ta as contas e acabam pretensões políticas de 
muita gente. Por isso, mesmo que a população 
seja atingida pelo “fechamento de torneiras”, há 
que se compreender. Agora: os reais motivos 
que levaram a este arrocho de fim de exercício, 
estes motivos sim podem ser incompreensí-
veis, em se tratando de recursos públicos. Mas 
isto já é outro assunto. 

IMPRESSIONANTE: DESVIAR 
RECURSOS DA SAÚDE

Publicado no programa Fantástico do último domingo (16), o desvio de recursos 
da área da saúde e motivo que simplesmente me anoja. É isso, caro leitor. Dá-me 
profundo asco, nojo, e outras expressões pejorativas que por respeito a você, que 
prestigia com sua leitura este espaço, não merece ouvir. Sabemos que no Brasil 
a corrupção e a malversação do dinheiro público correm soltas. Mas me causa 
particular indignação quando a fraude envolve a saúde. Sim, porque cada fraude 
na área da saúde me representa, muitas vezes, ser uma vida a menos a ser salva no 
setor da saúde pública. Por isso, quem frauda a saúde, rouba vidas. Quem embolsa 
dinheiro de setor de saúde, tira a vida de alguém que precisa. É crime, e deveria, se 
houvesse uma brecha legal, ser considerado um verdadeiro “assassino”, incluso nos 
rigores da lei capitulados a partir do artigo 121 até o 129 do Código Penal Pátrio, que 
dispõe sobre os “crimes contra a vida”. O município catarinense que foi a “bola da vez” 
foi Criciúma. Mas quantos outros será que existem com idênticas situações, e que 
não foram descobertos? Aquele gestor que frauda o sistema de saúde, seja municipal, 
estadual ou federal, a mim não merece outra definição do que “criminoso”, verdadeiro 
responsável por crimes contra a vida. 

E O PERNIL?
Pois é. E para quem aprecia o pernil, 

este deve ser o item mais caro da lista. 
Segundo as previsões do presidente da 
Faesc, o produto deve faltar e por tabela 
o preço deve subir. Mesmo com nosso 
Estado sendo o maior produtor de suí-
nos do Brasil, nós, pobres consumidores, 
não ficaremos imunes ao aumento e até 
mesmo a falta de produto, tradicional 
nas mesas de fim de ano.

Divulgação
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MOSTRA UMA 
VERSÃO DE COMO 

ACONTECERÁ O 
FIM DO MUNDO

Uma das civilizações mais inteligentes de todos os tempos prevê que no dia 21 de 
dezembro de 2012 o mundo que hoje conhecemos passará por grandes mudanças

Para os maias, o fim do 
mundo não era uma 
ideia vaga e abstrata, 
mas um evento muito 

específico. De acordo com pesqui-
sadores, o calendário de conta lon-
ga é apenas um entre os vários que 
os maias utilizavam. Nele cada 20 
dias formam um uinal (mês), e cada 
18 uinals, 1 tun (ano), cada 20 tuns 
formavam um katun e assim suces-
sivamente. O calendário de conta 
longa maia dura cerca de 5.200 anos 
e se encerra na data 13.0.0.0.0, que 
para muitos estudiosos correspon-
de ao dia 21/12/2012. 

No auge, entre os anos 200 e 900, 
os maias, que habitaram a América 
Central, foram uma das civiliza-
ções mais inteligentes do planeta, 
destacando-se seus conhecimen-
tos sobre matemática e astronomia. 
Eles estavam não apenas à frente de 
todos os outros povos vizinhos, mas 
também dos chineses e dos euro-
peus. Os maias desenvolveram um 
sistema completo de escrita. No ano 
325, eles já dominavam o conceito 
de zero, os europeus só descobri-
ram esse conceito cerca de 700 anos 
depois.

Conectando seus conhecimen-
tos matemáticos com as suas habili-
dades relacionadas à observação do 

céu, os maias conseguiram conhe-
cer, com uma precisão enorme, a 
duração dos ciclos lunar, solar e do 
planeta Vênus. Segundo seus cálcu-
los, Vênus passa pela Terra a cada 
583,935 dias, muito próximo ao nú-
mero considerado correto hoje, que 
fica entre 583,920 e 583,940. Eles 
também definiram que, o ciclo lu-
nar dura 29,53086 dias, atualmente 
os astrônomos falam em 29,54059. 
Conforme os maias, o Sol completa 
seu ciclo em 365,2420 dias, na atua-
lidade esse número está definido em 
365,2422. Diante desses conhecimen-
tos, eles criaram um conjunto de calen-
dários complexos e interligados que, 
juntos, formavam um dos sistemas de 
contagem do tempo mais precisos de 
sua época.

Além de contar os dias, esses calen-
dários tinham a função de identificar as 
datas propícias para cada atividade rea-
lizada pelos maias. De acordo com pes-
quisadores, a partir das combinações 
matemáticas, eles faziam uma espécie 
de prognóstico astrológico para 
prever o que iria acontecer numa 
determinada data. Destas previsões 
surgiu à famosa “Profecia Maia”.

Para os maias a vida é marca-
da por ciclos

Os maias tinham uma visão do 

tempo muito diferente da ocidental. 
De acordo com o professor de ar-
queologia da Universidade de Yuca-
tan, Rafael Cobos, eles acreditavam 
que a vida era formada por ciclos. 
“A maior diferença entre os maias 
e os outros povos, especialmente 
nós, ocidentais, é que para os maias 
e para os outros povos do México 
e da América Central o tempo era 
algo que ocorre e volta a ocorrer. O 
tempo era cíclico”, explicou. Ainda 
segundo ele, para os ocidentais o 
tempo é linear. Começou em algum 
ponto, seguiu em frente e continua 
a avançar. Para os maias, algo que 
aconteceu no passado certamente 
voltará a acontecer continuamente. 

O pesquisador de astrologia 
maia, Bruce Scofield, afirma que, 
o calendário maia apresenta uma 
mensagem sobre esses ciclos. 
“Uma mensagem do calendário 
maia é que nossa vida está contida 
em ciclos bem mais amplos do que 
nossa vida individual. Isso nos dá 
uma perspectiva e nos permite ver 
a história como um tipo de rede. O 
calendário maia pode ter valor por 
que reproduz ritmos naturais. Su-
gere que os ritmos e ciclos naturais 
são reais e muito necessários para a 
vida”, relatou.

Todo calendário maia que co-

nhecemos segue essa perspectiva 
de ciclos. Portanto existe um co-
meço e um fim para todas as coisas. 
Para eles, o “calendário sagrado” 
mostrava os ciclos da vida, o “Solar” 
era para os agricultores e o terceiro 
era o “calendário de conta longa”, 
é nele que se baseia a “Profecia 
Maia”. Ele nos leva ao fim de uma 
era. Conforme especialistas, exis-
tem cinco eras maias e todas elas 
se encerram dentro do calendário 
longo. As quatro eras anteriores 
acabaram catastroficamente com 
a extinção humana. Na quinta era 
o calendário acaba exatamente na 
sexta-feira, dia 21/12/2012.

A criação do mito sobre o 
Apocalipse

De acordo com especialistas, 
os textos originais que restaram 
sobre a civilização maia são va-
gos e dão margem a todo tipo de 
interpretação. Esse fato teria de-
sencadeado a criação do mito 
contemporâneo sobre o Apocalip-
se. Conforme o professor de histó-
ria da América Pré-hispânica, da 
Universidade de São Paulo (USP), 
Eduardo Natalino dos Santos, o 
encerramento do calendário maia 
não significa que eles esperassem 
pelo fim do mundo nesse dia. “Os 

povos ameríndios não tinham 
apenas uma concepção linear 
de tempo, que permitisse pensar 
num fim absoluto”, afirmou. 

Segundo Santos, há textos mí-
ticos maias que falam em idades 
anteriores ao aparecimento da 
humanidade atual. A era atual du-
raria 5.200 anos. “Mas em nenhum 
lugar se diz que o ciclo que esta-
mos vivendo seria o último”. Alguns 
estudiosos acreditam que, após 
chegar à data final (21/12/2012), o 
calendário se reiniciaria. Como por 
exemplo, o dia 31 de dezembro que 
é sucedido pelo dia 1º de janeiro.

Dos textos maias conhecidos, 
há apenas um que faz menção ao 
fim do mundo. Trata-se de uma 
inscrição encontrada na ruína de 
Tortuguero, na Costa Rica. Ela diz 
que virá a Terra BolonYokteK’u, 
(Deus associado à guerra e à cria-
ção). Outro indício indireto da 
mesma profecia está nos livros de 
Chilam Balam, que foram escritos 
por vários autores após a conquis-
ta espanhola. A obra traz previsões 
para os katuns. Para o katun asso-
ciado a 2012, o livro prevê a chega-
da de vários seres dentre os quais 
aquele que vomita sangue e o Deus 
Kukulcan, muito popular na Amé-
rica Central.

RICARDO TORRES
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CIENTISTAS AFIRMAM QUE O FIM DO 
MUNDO PODE LEVAR BILHÕES DE ANOS

De acordo com os cientistas da Nasa, a suposta Profecia Maia 
do fim do mundo não será cumprida. Entretanto, o Apocalipse já 
começou e segundo eles, a agonia será lenta. “A ideia de que o 
mundo acabará subitamente, por uma causa qualquer, é absur-
da”, declarou o cientista da Nasa e especialista da vida no espaço, 
David Morrison. "A Terra existe há mais de quatro bilhões de anos 
e passarão muitos anos antes do Sol tornar nosso planeta inabi-
tável”, complementou Morrison. Ele qualificou de “ridículas” as 
versões que preveem o fim do mundo para 21 de dezembro de 
2012, que de acordo com ele, são injustamente atribuídas ao ca-
lendário maia.

Conforme os cientistas, em aproximadamente 5 bilhões de 
anos, o Sol se transformará em uma estrela gigante vermelha, 
mas o calor crescente terá, muito antes, provocado a evaporação 
dos oceanos e o desaparecimento da atmosfera terrestre. O astro 
solar resfriará depois, até a extinção. “Até lá, não existe nenhuma 
ameaça astronômica ou geológica conhecida que poderia des-
truir a Terra”, afirmou David Morrison.

Os cientistas demonstram inquietação com as mudanças cli-
máticas e alertam que o aquecimento do planeta é o que mais 
se parece com o temido fim do mundo. E desta vez não são sim-
ples temores e hipóteses. Catástrofes naturais (secas, tempesta-
des, tornados, etc.) se tornariam mais frequentes e intensas com 
o aumento das temperaturas mundiais, que poderiam registrar 
alta de +2°C, +4°C e até +5,4°C, até o ano de 2100. Eles afirmam 
que isto equivaleria a um suicídio coletivo da espécie humana. 
Para eles, medidas devem ser tomadas para conter o devastador 
aquecimento do planeta.

A “Profecia Maia” gerou comércio de livros, documentários, DVDs e palestras. Uma 
busca pelos termos “2012” e “maya” (em inglês), no Google revela milhões de citações. 
Uma riquíssima comunidade, estruturada em centenas de blogs, fóruns, sites, portais e 
até uma versão particular da Wikipédia, o “2012wiki” foi criada. 

O que você faria se soubesse que o mundo vai acabar na sexta-feira , dia 21/12/12?

Patrícia Comparin - Iria 
manter minha agenda. De café, 
almoço, janta, hora, empatia 
iria esperar os meus amigos, 
meu amor, minha família e ter-
minaria em festa em alegria.

Angela Keppeler - 
Aproveitaria minha vida 
como sempre ao lado 
dos meus filhos, meus 
pais e meu marido.... e 
muitos amigos como 
sempre... sem tristeza!

Mariana Sete - Sem trabalho. Só passar o 
dia inteiro com quem eu gosto, fazendo só coisa 
boa. :)

Daniel Tedesco - Iria 
comprar umas poltro-
nas, um saco de pipocas 
e assistiria ao espetáculo 
com minha namorada 
e meus pais. Afinal, não 
é sempre que se vê um 
evento desses! 

Teodoro Acir De Freitas - Fim do Mundo ? A 
sério ? E agora?! Agora vamos abrir nossas Bíblias 
no livro de Mateus no Capítulo 24, e vamos ler o 
versículo 36 que diz: “Mas a respeito daquele dia 
e hora ninguém sabe, nem os anjos do céu, nem o 
Filho, senão o Pai”.

Claudinei Markendorf - Eu 
agradeceria a Deus por ter me 
acompanhado até esta data, e 
pediria perdão de meus pecados 
para ter uma vida eterna tran-
quila no CÉU...

Douglas Budde - Eu iria 
acampar um dia antes, fazer 
aquele churrasco e muita cer-
veja... Esperar o Fim do Mun-
do com a mesma alegria de 
sempre!

Elaine Faria - Eu iria parar com meu 
regime, comer muito e de tudo, principal-
mente muito doce. Iria beijar muito meus 
filhos e meu marido, beijar, beijar, beijar.

Anderleia Angela Bortoli Becker - Eu 
iria juntar meu marido, meus filhos, mi-
nha mãe, meus irmãos e os parentes mais 
queridos e fazer festa, tomar todas até 
no dia 21 e se divertir muito porque não 
adianta ficar triste ou entrar em pânico, o 
jeito é ser feliz!

Ricardo Anhaia - Teria 
tantas coisas a fazer, mas acho 
que agradeceria pelos anos 
que vivi, que foram maravi-
lhosos! E de despedida queria 
juntar-me aos meus melhores 
amigos, a família, falar com 
todos um pouco! Partir feliz...

Fotos: Divulgação

Elisangela Rossatto - Eu 
com certeza iria agradecer 
pelos bons anos de minha 
vida.Especialmente por Deus 
ter me dado a graça de ser 
mãe. Por isso, iria curtir até 
o último momento junto da 
minha família e abraçada ao 
meu maior amor: meu filho 
Nicolas... ESPERANDO O 
TAL FIM DO MUNDO...

Rodrigo Augusto Genesini Siqueira - Eu iria 
dar um jeito de reunir o máximo de familiares e 
amigos possíveis, numa confraternização bonita em 
algum lugar isolado do centro da cidade, onde pu-
déssemos assistir de camarote a tragédia acontecer! 
Com uma janta, música, bebida e afins! Não tendo 
escolha mesmo, melhor acabar o mundo em grande 
estilo, se divertindo e fazendo o que se gosta!

Fátima Regina Desconsi - Reu-
niria minha família e faria quitutes 
gostosos para eles e ficaríamos jun-
tinhos relembrando os momentos 
bons que vivemos.

Gilberto Lemos de Mattos - Se-
ria hora de você se reconciliar com 
todas as pessoas que você se de-
sentendeu... hora de você abraçar 
todas as pessoas que você gosta... 
hora de você limpar o coração e 
agradecer todas as coisas boas que 
a vida te deu.
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Osteoporose
Previna desde 
agora com uma 
alimentação 
balanceada

Quando comenta-se a palavra os-
teoporose, muitos acham que só 
acontece em idosos.

Atualmente isso é incorreto, pois o con-
sumo de alimentos ricos em cálcio tem sido 
cada vez menor pelas mulheres e pelos ho-
mens, assim tendo o risco de começar o pro-
cesso de diminuição de estoque de cálcio.

Define-se a osteoporose como sendo uma 
doença caracterizada por baixa massa óssea 
e deterioração da microarquitetura do osso, 
levando o aumento da fragilidade óssea. É 
considerada uma doença silenciosa, sem 
sintomas aparentes, sua maior complicação 
consiste de fraturas que ocorrem principal-
mente nas vértebras, punho e colo do fêmur. 
Na maioria das vezes, é descoberta depois 
que acontecem fraturas em algum membro.

Tanto os homens como as mulheres de-
vem ficar atentos ao histórico familiar, ali-
mentação deficiente em cálcio, insuficiência 
da vitamina D, idade, alcoolismo, uso exces-
sivo de corticoides, entre outros fatores.

Mulheres são mais suscetíveis à osteopo-
rose do que homens, pois além de passarem 
pela menopausa também possuem menor 
DMO, que é a densidade mineral óssea, e 
esta está diretamente relacionada ao Índi-
ce de Massa Corporal (IMC), do que os ho-
mens.

Fatores ambientais como hábitos nutri-
cionais, sedentarismo e tabagismo, além de 
doenças e drogas, também podem estar as-

sociados à redução da massa 
óssea.

Procure ter fontes de 
cálcio diariamente na sua 
alimentação como:

- Leite integral, semi - 
desnatado ou desnatado;

- Leite sem lactose (caso 
tenha algum tipo de intole-
rância);

- Queijos;
- Iogurtes;

- Soja e seus derivados 
como leite, iogurtes e quei-
jo;

- Verduras de cor verde 
escuro como couve, bróco-
lis, agrião, quiabo;

-Nozes, gergelim;
-Sardinha, salmão;
-Aveia;
-Alimentos enriquecidos: 

verifique a composição nu-
tricional, pois existem cere-
ais matinais, bolachas, leite 

a base de arroz;
Além da alimentação, 

para estimular e aumentar a 
absorção de cálcio pelo or-
ganismo inclua quinze mi-
nutos de banho de sol (até 
às 10h da manhã e depois 
das 15h da tarde) em sua ro-
tina diária, o sol promove a 
formação da vitamina D pre-
sente na pele, e a vitamina D 
que estimula a absorção in-
testinal do cálcio.

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  DE DEZEMBRO DE 2012

POUPANÇA
HOJE 0,41%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,093

VENDA R$ 2,094

EURO
COMPRA R$ 2,759

VENDA R$ 2,760

LIBRA
COMPRA R$ 3,396

VENDA R$ 3,398

OURO (grama)
R$0,08 0%

ÍNDICES
INPC 0,54

IGP-M -0,03

IPCA 0,60

SALÁRIO
R$ 622,00
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Economia

A versão de testes do Progra-
ma de Declaração do Imposto de 
Renda da Pessoa Física 2013, está 
disponível para avaliações até o dia 
28 de dezembro no site da Receita 
Federal. O software traz algumas 
novidades para o contribuinte. As 
principais dizem respeito à impor-
tação de deduções com educação 
e saúde do documento do ano an-
terior e a possibilidade de realizar 
doações para fundos ligados ao Es-
tatuto da Criança e do Adolescente 
(ECA) diretamente a partir da de-
claração, limitadas a 3% do valor 
do imposto devido. Mesmo os con-
tribuintes que tiverem direito à res-
tituição poderão efetuar a doação. 

De acordo com o consultor tri-
butário da IOB Folhamatic, Anto-
nio Teixeira, “Uma pessoa que pa-
gou R$ 12 mil de imposto no ano, 
por exemplo, e tem R$ 2 mil de res-
tituição, poderá destinar até R$ 300 
(3% de R$ 10 mil) para o Estatuto 
da Criança”, explicou. O programa 
emitirá uma guia de pagamento 
e o valor será acrescentado à res-
tituição.  “É o primeiro ano que a 
Receita testa esse modelo, que é a 
principal novidade”, diz Teixeira. 

No novo programa será pos-
sível importar os dados das de-
duções com educação e saúde da 
declaração de 2012. O programa 
puxará do documento anterior o 
nome e CPF ou CNPJ e o contri-
buinte só precisará incluir o valor. 
A versão, contudo, não é definitiva 
e serve para testar o programa que 

Imposto de Renda

Receita testa novo programa 
para fazer a declaração 

será disponibilizado a partir de 1º 
de março de 2013. Não é possível, 
portanto, gravar a declaração após 
a simulação. 

A tributarista Elisabeth Liber-
tuci, explica que, a criação dos 
dois novos códigos que passam 
a integrar a relação de doações a 
serem abatidas na declaração de 
2013, são os códigos 45 e 46, para 
doações de incentivo ao Programa 
Nacional de Apoio à Atenção da 
Saúde da Pessoa com Deficiência 
(Pronas/PCD) e ao Programa Na-
cional de Apoio à Atenção Onco-
lógica (Pronon).  Segundo a lei, as 
doações para esses dois programas 
estão limitadas a 1% do Imposto de 
Renda devido. Na nova versão, a 
ficha Pagamentos e Doações Efetu-

ados será desmembrada em duas. 
Uma para pagamentos e outra para 
doações. Na primeira foi incluído 
um campo (código 72) para despe-
sas com corretor de imóveis. 

A ficha Rendimentos Isentos e 
Não Tributáveis, passou a ter novos 
campos. Há uma linha específica 
(15) para informar bolsa de estu-
dos e de pesquisa caracterizadas 
como doações recebidas por mé-
dicos residentes. A linha 16 será 
usada para informar valores de be-
nefícios indiretos e reembolsos de 
despesas recebidos por voluntários 
da Fifa que auxiliarem na organiza-
ção e na realização das Copas das 
Confederações de 2013 e do Mun-
do de 2014. A isenção é restrita a 
cinco salários mínimos mensais. 

A versão de testes do Programa de Declaração do Imposto de Renda 
da Pessoa Física 2013 está disponível para avaliações até o dia 28 de 
dezembro no site da Receita Federal

www.cardososilva.com.br

www.mundosindical.com.br

Linha de crédito inovadora vai disponibilizar para os empresários catarinenses até R$ 100 
mil pela internet

Nova linha de crédito em Santa Catarina 
BADESC

A Agência de Fomento de Santa 
Catarina (Badesc) implantou uma 
linha de financiamento inédita no 
Estado, com o intuito de agilizar e 
modernizar o processo de conces-
são de crédito. Na última terça-feira 
(18), o presidente da instituição, 
Nelson Santiago, fez o lançamento 
oficial do programa em cerimônia 
para empresários, autoridades e 
contadores.

Serão disponibilizados emprés-
timos de R$ 15 mil a R$ 100 mil para 
investimentos ou capital de giro 

que podem ser solicitados de uma 
forma inédita no Estado, por meio 
da internet. O uso da tecnologia vai 
ampliar o número de catarinenses 
atendidos e com a maior segurança 
possível. Além disso, o tempo para 
análise do pedido vai diminuir.

De acordo com Nelson Satiago, 
o programa tem diversos benefí-
cios. “Com este programa, estamos 
ampliando ainda mais o nosso 
atendimento e desburocratizando 
o financiamento. Além disso, atin-
gimos todos os municípios de for-

ma muito mais rápida e dinâmica, 
independentemente do tamanho 
da empresa”, afirma Santiago.

As demais linhas e formatos de 
concessão de crédito da agência 
serão mantidas. No total, de janeiro 
a novembro deste ano o Badesc 
registrou R$ 382 milhões em em-
préstimos, sendo R$ 75 milhões 
para micro e pequenas empresas, 
público-alvo do Badesc Fácil.

Mais informações podem ser 
obtidas pelo site: www.badesc.
gov.br

Salário mínimo
Orçamento da União prevê 
valor de R$ 674,95 

O senador do Estado de Ro-
raima, Romero Jucá (PMDB) en-
tregou na última segunda-feira 
(17) a versão final do relatório 
do Orçamento da União de 2013. 
Conforme o relatório, o salário 
mínimo dos brasileiros deverá ser 
de R$ 674,96 no ano que vem. A 
proposta original do Governo era 
de aumento do mínimo de R$ 622 
para R$ 670,95.

O relatório final amplia em R$ 
22 bilhões a proposta orçamentá-
ria de 2013 (PLN 24/2012), quando 
comparada com o valor previsto 
inicialmente pelo Governo. Jucá 
ressaltou que, desses R$ 22 bi-
lhões, R$ 21 bilhões destinam-se 
a investimentos.

De acordo com o senador, 
dois itens que serão atendidos 
por meio de emenda de relator, 
uma prerrogativa sua, como re-
lator-geral do Orçamento serão: 

R$ 3,9 bilhões para as compen-
sações aos estados devido aos 
impactos da Lei Kandir e R$ 1,36 
bilhão para a recomposição do 
índice inflacionário para atender 
a lei de aumento do salário míni-
mo, a partir de janeiro.

Tanto o senador Jucá como 
o presidente da Comissão Mista 
de Orçamento (CMO), deputado 
federal Paulo Pimenta (PT/RS), 
anunciaram na semana passada 
que querem votar o Orçamento 
nesta quarta-feira (19), no Plenário 
do Congresso, encerrando assim 
o ciclo de votações da proposta 
orçamentária de 2013.

Jucá afirmou que é fundamen-
tal aprovar a proposta orçamen-
tária nesta semana para que os 
investimentos públicos possam 
ser retomados, permitindo o cres-
cimento econômico e a geração de 
empregos no país.
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POLÍCIA MILITAR

Policial falou sobre o Programa Viagem Segura, Protocolo Silêncio Padrão e a falta de efetivo

Sargento Tremea faz balanço das 
atividades do ano

O sargento da Polícia Militar (PM), 
Luiz Carlos Tremea, fez um balanço 
das atividades desenvolvidas pela PM 
de Maravilha durante o ano de 2012, 
em entrevista ao programa Atualida-
des da Rádio Líder FM, na terça-feira 
(18). “Em Maravilha atuo há 14 anos. 
A cidade é ordeira, como toda a região 
do Extremo Oeste. É a região mais 
tranquila de Santa Catarina”, comenta.

Ele acredita que quando acontece 
fatos isolados, quebra-se a tranquili-
dade da população, e, começa a gerar 
insegurança, porque sai da normali-
dade. “Ainda estamos em uma cidade 
que se pode dormir de porta aberta, 
deixar a chave na ignição. Mas, tem 
umas pessoas mal intencionadas na 
região que se aproveitam para co-
meterem delitos de furtos e roubos. 
E, como moramos em uma cidade 
pequena, às vezes, somos descuida-
dos e, por isso acontecem os roubos”, 
reflete.

Jornal O Líder: A PM tem tido 
dificuldades em poder atender ade-
quadamente a demanda por falta de 
efetivos, viaturas e demais equipa-
mentos?

Luiz Carlos Tremea: Maravilha 
e região são cidades procuradas por 
pessoas que querem mais tranqui-
lidade. Elas têm saído dos grandes 
centros para vir para cá, como tam-
bém pessoas que vem em busca de 
emprego. E, hoje é diferente de 10, 12 
anos atrás, quando você saía na rua e 
conhecia todo mundo. Atualmente, 
tem muitas pessoas de fora e isso di-
ficulta. Você não consegue saber se a 
pessoa veio a passeio, a trabalho ou 
para cometer delitos. À medida que a 
cidade cresce, os problemas também 
crescem. É aí temos que nos preparar 
com aumento de efetivos, medidas 
diferenciadas para poder combater e 
fazer com que o crime não acompa-
nhe o crescimento. O problema é que 
o enfrentamento da PM vai de forma 
contrária ao que a população espera. 
Por exemplo: quando percebemos 
que existe um aumento de furtos na 
cidade, uma das formas que temos 
de tentar inibir, pois o nosso trabalho 
é constitucionalmente preventivo, é 
a questão das abordagens de auto-
móveis. Então, a gente intensifica as 
abordagens em horários variados e, 
em muitos casos, a população local 
não é favorável a isso e dá aquela sen-
sação de que a PM está só atuando no 
trânsito. Mas, na verdade, o trânsito é 

uma medida secundária nessas abor-
dagens. Claro que se o condutor está 
com o documento atrasado é a nos-
sa função fiscalizar, porém, o nosso 
foco é a abordagem e identificação de 
pessoas e veículos de outras cidades 
que venham para cá. 

Tivemos com o manifesto pela 
paz e segurança incremento de poli-
ciais, mas, também tivemos profissio-
nais que foram para a reserva, outros 
transferidos, e hoje estamos sentindo 
novamente a falta de policiais. Mas, 
temos que trabalhar com aquilo que 
temos e da melhor forma. As viaturas 
têm o seu desgaste, já que estão 24h 
por dia na estrada. Maravilha, por ser 
uma cidade polo, precisaria ter au-
mento de efetivo, assim como os mu-
nicípios próximos. 

Jornal O Líder: Como se encon-
tra a estrutura da PM em Maravilha 
e quais medidas precisariam ser to-
madas para melhorar o atendimen-
to à população?

Luiz Carlos Tremea: Temos hoje 
no efetivo de Maravilha 27 policiais. 
Desses, alguns exercem trabalho ad-
ministrativo, desde documentação 
até encaminhamentos de relatórios. 
Tem quem desenvolve os trabalhos 
na central, na Cadeia Pública, há poli-
ciais em férias e também com licença. 
E, também casos de policiais afas-
tados por problemas de saúde. Isso 
acaba refletindo no trabalho final. Às 
vezes, gostaríamos de ter três viaturas 
rodando, mas, não é possível. Aliado a 
isso, temos uma restrição legal quan-
do a horas extras. Não se pode fazer 
mais de 40 horas por mês. Isso tam-
bém limita a escala, porque você não 
consegue dispor de policiais para co-
locar. E aí quando tem uma guarnição 
de serviço, dois ou três policiais numa 
viatura, é entendível essa preocupa-
ção da população, pois, às vezes, está 
no atendimento de uma ocorrência, 
a pessoa liga e vai demorar um pouco 
mais para ir atender. Temos procurado 
orientar que assim que liberar, a viatu-
ra vai para outro local atender. Se for 
uma ocorrência maior, vamos deixar 
a ocorrência que está se fazendo para 
deslocar. Porém, se a gente começar 
de deixar a ocorrência pela metade, 
não vamos concluir. Também temos 
uma padronização no atendimento, 
que são regras e diretrizes que segui-
mos do comando geral da PM.

Jornal O Líder: Quais as ocorrên-

cias mais rotineiras?

Luiz Carlos Tremea: As ocorrên-
cias mais atendidas são de perturba-
ção, que hoje já diminuiu. Mas, ge-
ralmente, é o atrito verbal doméstico: 
marido e mulher, pai e filho, tirando as 
questões do trânsito, pois temos aten-
dido a muitos acidentes. 90% dos ca-
sos de atrito doméstico e perturbação, 
envolve bebida alcoólica. Quanto ao 
Programa Silêncio Padrão, que com-
pletou um ano, veio a contribuir por-
que a PM fazia o trabalho, mas ficava 
muitas vezes deficitário pela situação 
de que as pessoas não querem se en-
volver na ocorrência. Elas querem que 
a gente vá lá e resolva o problema, po-
rém não querem dar o nome e repas-
sar os dados. Com o programa, houve 
mais força para acabar com a pertur-
bação que atrapalha os vizinhos e as 
pessoas. 

Jornal O Líder: Qual a importân-
cia do programa Viagem Segura e 
também do Proerd?

Luiz Carlos Tremea: Sempre fa-
lamos que quando o crime acontece é 
porque a prevenção ou a fiscalização 
falharam. A prevenção é o carro-chefe 
da PM. E, o Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à Violência 
(Proerd) é uma dessas ações que a PM 
desenvolve há muito tempo. Em nos-
sa cidade temos hoje 25% da popu-
lação que já passou pelo Proerd. Se a 
gente conseguir salvar meia dúzia das 
drogas e do crime, nosso trabalho já 
está tendo um bom resultado.

O programa Viagem Segura é 
para o final de ano, quando as pes-
soas saem para suas férias. Muitas 
residências ficam sem ninguém, e a 
PM desenvolveu esse programa para 
que não venha ocorrer furtos nas resi-
dências. Vamos intensificar as rondas 
próximo a estas residências. Para isso, 
as pessoas precisam ir até o pelotão da 
PM e se cadastrarem. 

Jornal O Líder: Pelo fato de haver 
deficiência com as viaturas e efeti-
vos, não vai dificultar mais o traba-
lho da PM tendo mais este projeto?

Luiz Carlos Tremea: À medida 
que desenvolvemos as rondas, vamos 
circular mais nos bairros e vamos 
abordar pessoas que sejam suspeitas, 
e, isso vai inibir. Se tiver o atendimento 
de uma ocorrência, essa ronda pro-
gramada vai ficar para depois. Vamos 

conciliar essas situações, para que o 
trabalho preventivo seja o foco.

Jornal O Líder: Quanto ao trân-
sito, em sua opinião, o que falta para 
conseguirmos melhorar?

Luiz Carlos Tremea: O trânsito 
em Maravilha precisa ser pensado em 
longo prazo, e, eu venho falando isso 
há um bom tempo. Eu não sou um 
defensor de pequenas mudanças, pois 
daqui a pouco precisa ser repensado 
novamente. O trânsito tem que ser 
visto como um todo. Exite questões 
de estacionamento, pois o número de 
veículos dobrou nos últimos anos.

Jornal O Líder: Referente a me-
sas e cadeiras que ficam nas cal-
çadas, impedindo muitas vezes as 
pessoas de transitarem. Há alguma 
medida que a PM pode tomar em re-
lação a isso?

Luiz Carlos Tremea: Já 
intervimos muitas vezes. Mas, esta 
intervenção é uma das últimas, pois 
não pode ocorrer de forma fiscaliza-

tória. Não podemos ir lá e pedir para 
que o dono do estabelecimento reti-
re as mesas. A gente verifica e faz um 
encaminhamento aos órgãos com-
petentes. Isso depende de uma legis-
lação municipal, de um plano diretor 
que estabeleça de que forma pode ser 
usada a calçada, que é pública.  

Jornal O Líder: Parte da popu-
lação também reclama que muitos 
motociclistas deixam o veículo nas 
vagas dos carros. O que poderia ser 
feito?

Luiz Carlos Tremea: Quando 
você delimita um local para estacio-
namento, além de pintar o meio fio, 
você tem que ter uma placa vertical 
indicando que aquele local é para 
estacionamento de carro ou moto. 
Se foi simplesmente pintado no chão 
quadradinhos como se fossem de 
motos, alguns até podem entender. 
Porém, não tem como a Polícia autuar 
só porque está pintado no chão um 
local para moto ou carro e outro tipo 
de veículo estacionar. Tem que ter um 
sistema de sinalização.

Sargento da Polícia Militar, Luiz Carlos Tremea

Renata Mattia/O Líder
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DESENVOLVIMENTO REGIONAL

A SDR Maravilha também recebeu ônibus escolares para os municípios

Reunião apresentou o andamento 
da obra da EEB João XXIII 

Com o objetivo de repassar in-
formações sobre o andamento da 
obra da Escola de Educação Bási-
ca (E.E.B.) João XXIII, o secretá-
rio regional de Maravilha, Valci 
Dal Maso, realizou uma reunião 
na segunda-feira (17) com a em-
presa executora da obra, equipe 
da unidade escolar e gerentes da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Maravilha.

O secretário regional destacou 
que a obra teve o ritmo diminuído 
no segundo semestre deste ano, 
mas agora as obras serão acelera-
das. “Temos a garantia financeira 
de conclusão da obra, a projeção 
de finalização é para o primeiro 
semestre de 2013. Há um crono-
grama de execução dos trabalhos 
organizado com a empresa em 
consonância com o cronograma 
de pagamentos do Estado, agili-
zando assim essa conclusão”.

A obra, segundo Dal Maso, é 
de grande interesse para o Esta-

do e também para toda comuni-
dade maravilhense e está sendo 
realizada seguindo o padrão es-
tabelecido pelo projeto. “Todos 
os trabalhos tiveram o acompa-
nhamento do gerente de Infraes-
trutura da SDR Maravilha, Paulo 
Parzianello, que realizou a fisca-
lização de cada etapa da obra. É 
necessário se trabalhar com res-
ponsabilidade para que tudo seja 
executado com boa qualidade, 
pois esta é uma obra referência 
da nossa Regional”.

A reunião teve a presença do 
gerente de Educação Almir da 
Rosa, da gerente de Administra-
ção Sandra Nemerski, do geren-
te de Infraestrutura Paulo Par-
zzianello, da consultora jurídica 
Rosi Zanella, da diretora da EEB 
João XXIII Ledacir Salete Gheno 
Schäfer, do presidente da Asso-
ciação de Pais e Professores (APP) 
Lenoir Linke e dos representantes 
da empresa executora da obra. Projeção de finalização é para o primeiro semestre de 2013

Cleusa Regner/O Líder

Ônibus escolares
Na última semana, Dal Maso 

e o gerente de Educação, Almir da 
Rosa, participaram da entrega de 
ônibus escolares para oito municí-
pios da Regional.

Bom Jesus do Oeste, Maravilha, 
Pinhalzinho, Saltinho, Santa Tere-
zinha do Progresso, Saudades, Sul 
Brasil e Tigrinhos terão para o ano 
letivo de 2013 um novo aliado no 
transporte escolar. O investimento 
para aquisição dos ônibus veio do 
Programa Caminho da Escola, do 
Governo Federal, no valor de R$ 
17,5 milhões. A compra dos veícu-
los foi feita pela Secretaria de Esta-
do da Educação (SED), que agora 
repassou para os municípios para 
que possam ser utilizados no início 
das aulas.

Além dos municípios da SDR 
Maravilha, outros 125 municípios 
catarinenses também receberam 
os veículos, totalizando 133 ônibus 
escolares, que foram entregues em 
uma solenidade com a presença 
do governador do Estado, Raimun-
do Colombo, do vice-governador, 
Eduardo Pinho Moreira, do secretário 
de Estado da Educação, Eduardo 
Deschamps, dos deputados do Fó-

rum Parlamentar Catarinense e de 
prefeitos.

“Comemoramos essa ação que 
vai ajudar a Educação, principal-
mente no interior do Estado", ex-
plicou o governador Raimundo Co-
lombo. Ao todo, serão beneficiados 
6.686 estudantes em 45% dos mu-
nicípios. O investimento é fruto do 
trabalho conjunto da secretaria da 
Educação, da bancada parlamentar 
catarinense, composta pelos 16 de-
putados federais e os três senado-
res, e do Governo Federal.

Dal Maso frisa que, com os no-
vos veículos recebidos pelos mu-
nicípios da Regional será possível 
atender com mais qualidade ao 
transporte de alunos. “Os novos 
ônibus serão utilizados para au-
mentar a capacidade de transpor-
te de estudantes ou para substituir 
veículos muito antigos de alguns 
municípios, proporcionando segu-
rança aos alunos que necessitam 
de deslocamento por residirem 
distantes da unidade escolar onde 
estudam”.

“Nós temos mais duas emendas 
que os parlamentares catarinenses 
estão tentando cadastrar para o ano 

que vem. Uma de R$ 10 milhões, 
que deve trazer mais 60 ônibus, e 
outra de cerca de R$ 20 milhões”, 
afirmou o secretário da Educação 
Eduardo Deschamps. A ideia é con-
templar os municípios que não fo-
ram beneficiados nessa entrega.

Os ônibus para transporte esco-
lar foram repassados por meio de 
um termo de concessão de uso aos 
municípios catarinenses. Durante a 
sessão de entrega os prefeitos rece-
beram o certificado do ônibus para 
retirar no depósito juntamente com 

o manual e as chaves.
A compra dos veículos foi feita 

por meio da adesão ao pregão do 
MEC. A escolha dos municípios 
que receberam os ônibus foi feita 
pelo Fórum Parlamentar Catari-
nense.

Carla Trentin/SDR

Ônibus escolares foram distribuídos para oito municípios da SDR
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O Departamento de Cultura de 
Maravilhava agradece a todas as en-
tidades, clubes de serviço, empre-
sas em geral que se empenharam e 
se envolveram para a realização do 
desfile Natalino, este cancelado de-
vido a chuva que ocorreu em Mara-
vilha na última sexta- feira (14). 

Uma ideia que surgiu da parce-
ria entre Associação Empresarial de 
Maravilha, Administração Munici-
pal, clubes de serviços e entidades 
maravilhenses. 

Desde o ano de 2010, a Associa-
ção Empresarial cedeu gentilmente 
a data para o Departamento de Cul-
tura para que este, juntamente com 
todas as entidades municipais, se 
reunisse para realizar o tradicional 
e tão esperado desfile Natalino, que 
conta com várias alas com motivos 
natalinos, tudo muito bem prepara-
do com amor, carinho, confraterni-
zação e muita paz.

No total, o desfile estava com-
posto por 20 alas:

- Polícia Militar: homens de bra-
vura, que zelam pela segurança de 
nossa cidade;

- Carro do Departamento de 
Cultura: este que tem a finalidade 
de auxiliar as entidades e clube de 
serviços, levando a cultura mais 
perto de você!  Este vem trazendo 
crianças, o símbolo da nossa cida-
de, uma vez que Maravilha é a capi-

tal das crianças;
 - A ala de José e Maria que re-

trata o nascimento de Jesus, onde 
Maria carrega em seu ventre o me-
nino Jesus;

- Ala do Papai Noel e ajudantes: 
o personagem Papai Noel (portu-
guês brasileiro) foi inspirado em 
São Nicolau Taumaturgo, arcebis-
po de Mira, no século IV. Nicolau 
costumava ajudar, anonimamente, 
quem estivesse em dificuldades. 
Colocava um saco com moedas de 
ouro e alguns doces nas chaminés 
das casas. Sua transformação em 
símbolo natalino aconteceu na 
Alemanha e daí correu o mundo 
inteiro; 

- Ala das autoridades rainhas 
e princesas: que muito bem repre-
sentam nosso município.  

- Ala da melhor idade: que con-
ta com mais de 20 grupos de ido-
sos; 

 - Dança Sênior: Este grupo 
representa a cultura e o lazer so-
cial na terceira idade. Através de 
apresentações de dança, teatro, 
dramatizações, canto e artesanato 
nas escolas pastorais e em grupos 
de idosos de municípios da região;

- Ala das entidades - Centro 
Cultural 25 de Julho, a sociedade 
mais antiga de Maravilha, fundada 
em 25 de julho de 1960, presente 
com seus segmentos, que são: o 

coral, grupos de danças, sociedade 
de damas, grupo de bocha e bolão; 

- Acima: A Associação Cultural 
Italiana de Maravilha, fundada em 
25 de julho de 1992, com seus seg-
mentos: coral, grupos de danças, o 
terno de reis que iniciou suas apre-
sentações em Maravilha no ano 
de 1982, portanto há 28 anos. Esta 
tradição foi trazida de Encantado/
RS para Palmitos, pelo senhor Elias 
Genesini, em 1965, e espalhou esta 
bela tradição, em Maravilha, desde 
1982;

- Amarap: Fundada em 14 de 
outubro de 2002, é uma instituição 
representativa dos artesões, fazen-
do parte 28 associados;

- Grupo A Colpetti: com can-
ções natalinas em italiano;

- Esporte: Xadrez: que é con-
duzido pelo professor Selmar Va-
landro; Genoma Colorado: que é 
conduzido pelo professor Elieser 
Livinalli; Judo, que é conduzido 
pelo professor Juliano Saibel; clube 
de serviços e seus representantes: 
Lions Clube Maravilha Oeste, Lions 
Clube Maravilha, Léo Clube, JCI Câ-
mera Junior, Rotaract Clube Maravi-
lha, Rotary Clube Maravilha; 

- Ala das empresas: 
Sicoob Credial: surgiu há mais 

de 27 anos, com o objetivo de ofer-
tar produtos e serviços similares aos 
bancários, porém com as melhores 

condições do mercado, proporcio-
nado crescimento socioeconômico 
aos associados;

Lojas Becker: Esta em Maravilha 
há quatro anos, e hoje queremos 
agradecer a toda comunidade aqui 
presente, pela amizade e pela con-
fiança recíproca durante este tem-
po.

Mondy Academia: com a ala das 
crianças; 

Transporte Berger TUR;
Transportes Laufer;
Bruna Transportes;
O transporte escolar particu-

lar agradece aos pais professores 
e amigos que nos acompanharam 
durante todo esse ano, que dedica-
ram seu tempo e amor à nossa em-
presa, gostaríamos de compartilhar 
votos de Feliz Natal e próspero Ano 
Novo;

- Moto Grupo Liberdade Sem 
Limites: Foi fundado em 07 de fe-
vereiro de 2010. Seu surgimento 
vem da união de grandes amigos e 
amantes do motociclismo. O grupo 
acredita que “era preciso ser dife-
rente, era preciso rodar” com o ob-
jetivo é fazer amigos e viajar!;

- Corpo de Bombeiros: os an-
jos existem: mas, diferente do que 
imaginamos, eles não possuem 
asas, nem poderes celestiais. São 
como nós, pessoas normais, sal-
vando vidas em qualquer hora e em 

qualquer lugar! Estes anjos são me-
recedores de todo nosso respeito. 
Por muitos, eles são chamados de 
Bombeiros;

Agradecemos em especial ao 
Nelson Salmin, que estaria presen-
teando as crianças maravilhenses 
com mais uma edição do “Papai 
Noel do Palito”, há 16 anos realizan-
do este trabalho voluntário com a 
parceria do Corpo de Bombeiros 
e o apoio da comunidade, pessoas 
civis e comércio de Maravilha e re-
gião, que fornece os presentes e do-
ces que são distribuídos pelo papai 
Noel. Ao Clube do Cavalo “Freio de 
Prata” em nome do senhor Velci Dal 
Pizzol, que nos forneceu o cavalo 
que é utilizado para realizar as eco-
terapias junto à Apae de Maravilha.

A equipe do Departamento de 
Cultura agradece a todas as entida-
des e clubes de serviços, a impren-
sa falada e escrita, ao Celso Ledur, 
parceiro em todos os eventos. Da 
mesma forma, a Associação Empre-
sarial e seus nucleados. Enfim, a to-
dos os maravilhenses que deixaram 
sua marca junto ao Departamento 
de Cultura. 

A todos um Feliz Natal e nosso 
muito obrigado!

Atenciosamente,
Departamento 

Municipal de Cultura

Comunicado
Departamento de Cultura agradece os envolvidos no desfile Natalino

HEMOSC

As doações foram em comemoração ao Dia do Doador de Sangue, ocorrido no mês de novembro

JCI e o Leo Clube de Maravilha realizam projeto 
de doação de sangue 

No sábado (15), a JCI e o Leo 
Clube de Maravilha realizaram uma 
ação voluntária de doação de san-
gue.

O projeto “JCI Sangue Bom – 
companheirismo em nossas veias”, 
é o lema que demonstra o trabalho 
para contribui com o próximo. A 
JCI Maravilha desempenha diversas 
ações em prol da comunidade ma-
ravilhense e muitas vezes em prol 
de outras comunidades, e para en-
cerrar o ano de 2012, e comemorar o 
Dia Nacional do Doador de Sangue, 
que foi comemorado no dia 25 de 
novembro, os companheiros da JCI 
Maravilha realizaram um dos atos 
mais digníssimos do ser humano: 
doar sangue.

O projeto, JCI Sangue Bom, foi 
idealizado dentro da organização e 
tem por objetivo contribuir significa-

tivamente  na vida de alguém que ne-
cessita de doação. No último sábado, 
o grupo deslocou-se até o Hemosc de 
Chapecó e após o processo normal 
de triagem, os membros realizaram 

a doação, sendo que, para alguns foi 
sua primeira vez como doador. 

Do Leo Clube, se deslocaram até 
Chapecó, 22 pessoas sendo que cin-
co não eram companheiros e cinco 

pessoas não puderam doar decor-
rente a falta de peso, pressão baixa, 
anemia e sistema imunológico baixo.

Conforme o presidente do Leo, 
Rafael Albrecht, os companheiros já 
estão programando para irem nova-
mente no mês de março. “A campa-

nha foi um sucesso. Os companhei-
ros e convidados gostaram de ir fazer 
a doação e estão dispostos à irem 
novamente quando forem solicita-
dos”, destaca. A campanha do Leo foi 
em parceria com a Aurora, o grupo 
'GAPA'. 

Fotos: Divulgação

Membros da JCI no Hemosc de Chapecó

22 pessoas do Leo Clube participaram da campanha
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

FORMATURA DA EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS 

Na noite da última sexta-feira (14), nas dependências da Câmara de Vereadores 
de Maravilha, 52 jovens e adultos estudantes do Centro de Ensino de Jovens e Adultos 
(Ceja) participaram do ato solene de colação de grau do ensino fundamental e médio. 
É com muito orgulho que a família Ceja participou desta solenidade, pois acreditam, 
que a formatura é um passo a mais para a inserção no mercado de trabalho. O conhe-
cimento adquirido possibilita aos concluintes desta etapa a possibilidade dos mesmos 
continuarem os estudos em níveis mais avançados, bem como contribui para a forma-
ção tanto profissional como pessoal. Muito sucesso a todos! 

E AS FORMATURAS NÃO PARAM POR AÍ... 

Na quinta-feira (13) foi realizada a formatura da Educação Infantil dos 
alunos do Centro de Ensino Universo do Saber (CEUS). Foi um lindo e emo-
cionante momento, onde os pequenos abrilhantaram a noite no auditório da 
escola. Familiares e amigos confraternizaram com os pais esse maravilhoso 
momento dos pequenos! 

Freecolor Digital

Fotos: Foto Zanotto

Formandos da Educação Infantil

Formandos do Terceirão

Reinauguração 
da Hangra

E na sexta-feira (14), foi a vez dos formandos do terceirão participarem de uma 
linda formatura. A emoção tomou conta de cada um, e dos convidados que estavam 
presentes. O sucesso desta turma já está garantido, ainda mais depois da obtenção 
de ótimos resultados nos vestibulares! Parabéns e muito sucesso a todos... 

Após meses de re-
formas para a melhoria 
do ambiente, no últi-
mo sábado (15) a casa 
de shows de Maravilha 
Hangra, reabriu as suas 
portas. Um ambiente 
acolhedor, moderno, 
visando o bem-estar 
daqueles que o fre-
quentam. E a estreia 
foi marcante ao som 
do LS Jack... Público 
maravilhense e dos de-
mais municípios da re-
gião vieram prestigiar... 
Muito sucesso a toda a 
equipe do Hangra e já 
estamos esperando o 
próximo evento!  

Fotos: Divulgação/Hangra
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HORÓSCOPO

Religião e Você CENTRO ESPÍRITA EMMANUEL

O Natal na visão espírita

O Natal deve significar muito mais do que enfei-
tes, presentes, festas, luzes e comemorações. Natal 
quer dizer nascimento, vida, crescimento. É na época 
do Natal que a humanidade se volta para o nascimen-
to de Jesus, figura ímpar que tem importância máxi-
ma para os seguidores da Doutrina Espírita.

A questão nº 625 de "O Livro dos Espíritos", uma 
das obras básicas do Espiritismo, traz o seguinte ques-
tionamento: "Qual o tipo mais perfeito que Deus tem 
oferecido ao homem, para lhes servir de guia e mo-
delo?" É o mensageiro do céu, dominando o verbo 
de luz, serve de canal para o próprio Criador, respon-
dendo de modo a ressoar em todo o mundo, para os 
ouvidos de toda a humanidade, com uma só palavra: 
"JESUS".

Portanto, Jesus é o modelo no qual todos os ho-
mens devem se inspirar, no sentido de caminhar com 
passos firmes em direção à luz. Essa certeza espiritual 
de que Jesus é o guia de todo o rebanho humano se 
encontra nas consciências de todos os seres, embora 

muitas vezes não percebamos, vibra em todos os rei-
nos da natureza e os anjos cantam na atmosfera da 
Terra. Jesus é a perfeição moral em todos os rumos 
de todos os entendimentos. Ele representa a síntese 
de tudo o que o homem pode aspirar na Terra para 
ser melhor, para ser feliz e para lidar melhor com suas 
dificuldades.

Na proximidade do Natal, o sentimento das pes-
soas é mais positivo; é uma época do ano que estamos 
mais motivados a auxiliar nossos irmãos mais neces-
sitados, que nos voltamos mais para a religiosidade 
e a espiritualidade. Para alguns de nós, é uma época 
de certa tristeza, melancolia, e até depressão, princi-
palmente quando nos mantemos ao longo do ano 
afastado da religiosidade e da nossa melhora mo-
ral. A grande questão é que este sentimento de ca-
ridade, de amor ao próximo vivenciado nesta épo-
ca natalina é um bom começo para nossa evolução 
espiritual. Mas é apenas um começo! Isso porque a 
fraternidade de um dia, a caridade de uma sema-
na, tudo isso é muito pobre para nos enriquecer 
espiritualmente, para nos iluminar.

Nada dá mais segurança e firmeza do que o Evan-
gelho vivenciado no nosso dia a dia, todos os dias do 
ano. O homem que descobre o Natal como um fenô-
meno permanente como uma proposta de vida, não 
fica restrito a um dia ou a um mês. Sua relação com 
Jesus se estende, se amplifica e esse trato com as pes-
soas se transveste de uma forma mais fecunda, mais 
plena e mais vivificante. Devemos manter este clima 
de natal em um natal perene em nossas vidas, e os 
grandes beneficiados disto seremos nós, convivendo 
com a alegria de servir.

Cabe a cada um de nós, realizar essa modifica-
ção, ampliando os sentimentos de caridade e frater-

nidade. Depende somente de nós.
O Natal, desta forma, é aquele que se concretiza-

rá em nós, com a nossa vontade e colaboração, pela 
aplicação do Evangelho em nossa vida. Podemos 
fazer de Jesus um companheiro constante em nossa 
caminhada através de nossas atitudes. Natal é isso, re-
novação permanente. Todo segundo é hora de mudar 
para melhor, amando, servido e passando nesta vida 
com trabalho no bem, na solidariedade.

Exposições doutrinárias to-
das as quintas-feiras às 19h30 

Rua General Osório 366, próxi-
mo a esquina dos Correios

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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da pele
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é a repre-
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Dodge (?),
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trabalhis-
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da Casa
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Programa
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época de
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Função
das luzes
da árvore
de Natal

A tela de
aparelhos 
eletrôni-

cos
Embala-

gem reci-
clável de
bebidas

(?) e cus-
pe: a aula

pouco
criativa

Ambiente
de

gravação
de vídeos

Formato
do gol, no

rúgbi 

Modo de verificação
da presença de

anemia falciforme no
recém-nascido

Fonte do
Word

Brado do
toureiro

Assim, em espanhol

“Enfim, (?)!”, frase
dos recém-casados

Banheira
(?) de

Sabugosa, 
personagem

(?)+20,
evento

ambiental
Barrancos

Nome de
12 papas
Relato do
passado

Listagem
Atirado

para
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“Disc”, em CD
“How (?) I Go On”,
sucesso de Freddie

Mercury

Pequeno
(abrev.)

Cavar, em
inglês

Fundou a Gol de Letra
Presença
virtual da
empresa

Que
viajam
ocultas

Bandeira; estandarte

Disfarce
facial

Alvos da fiscalização
na Ama-

zônia

Chuva,
em inglês
Secretaria
de Saúde

Opõe-se a
“contra”

Estou
(pop.)

Item da
validade 

do produto
Tranquilo

Ou, em
inglês

Oersted
(símbolo)

2/or. 3/así — can — dig — ses. 4/dart — rain — site. 5/arial. 6/piscar.

ÁRIES
Agora que Urano iniciou a marcha direta, os 

natos do primeiro decanato, principalmente, irão 
se sentir num trem de alta velocidade, um trem 
bala! Tudo vai se acelerar, e você não encontrará 
mais obstáculos diante de si. Aproveite este mo-
mento e dê asas à sua imaginação de forma a poder 
moldar novos projetos ou impulsionar os projetos 
antigos, adormecidos ou abandonados. 

TOURO
Mesmo que as situações lhe pareçam difíceis 

neste momento, você poderá enfrentar tudo com 
bom humor, pois não faltarão oportunidades de 
sucesso e crescimento pessoal. Sua vida priva-
da ganha um novo alento com o ingresso de seu 
regente no signo de Sagitário, ainda no início da 
semana. 

GÊMEOS
Você está tendo neste momento algumas re-

ações exageradas e descontroladas e isso não está 
ajudando o seu equilíbrio psíquico e emocional. É 
possível que você não consiga a necessária clareza 
de ideias podendo se perder num emaranhado de 
atitudes descontroladas. 

CÂNCER
Se você acha que seus problemas estão so-

mente aumentando, é porque você tem uma ótica 
negativa que não o ajuda a encontrar as adequa-
das soluções para cada percalço. Você precisa 
compartilhar suas preocupações com seus fami-
liares, mas deve também saber escutar os conse-
lhos de seus amigos e colegas e mudar sua atitude!

LEÃO
O seu regente, Sol, troca de signo mudan-

do, portanto, a sua energia. Você estará bastante 
concentrado no campo profissional e se sentirá 
estimulado pelas conquistas materiais que tem 
conseguido ultimamente. O sucesso que você 
tem obtido ultimamente se tornará ainda mais 
duradouro se você persistir em seu caminho sem 
pestanejar!

VIRGEM
Alguns astros são desfavoráveis ao seu signo 

nesta semana, resultando em pequenas preocu-
pações diárias. No entanto, você deve procurar 
manter uma rotina de bem-estar físico e mental, 
alimentando o bom-humor para não sofrer de de-
pressão. 

LIBRA
Neste momento você e capaz de espalhar luz 

ao seu redor e seu carisma natural redobra de in-
tensidade. Seu regente ingressa em Sagitário e você 
sente vontade de viajar e conhecer novas culturas 
e novos países. Por essa razão poderá pôr o pé na 
estrada ou subir num avião!

ESCORPIÃO
O astral é bastante carregado neste momento 

por causa do alinhamento astrológico e seu signo 
se encontra particularmente atingido, mas nem 
sempre de forma negativa. No entanto, toda essa 
energia, se bem canalizada, pode ajudá-lo a conse-
guir alcançar grandes metas, seja no campo profis-
sional que no campo afetivo. 

SAGITÁRIO
Agora que o Sol passou por seu signo reno-

vando as suas energias, também ingressam nele 
os planetas Mercúrio e Vênus trazendo-lhe be-
nesses e bom humor. Você precisa aproveitar este 
momento favorável, mas ao mesmo tempo precisa 
se manter cauteloso nas iniciativas, aproveitando 
o momento astral sem se arriscar inutilmente em 
terrenos pouco seguros.

CAPRICÓRNIO
Agora que o Sol inicia o trânsito em seu signo 

dando inicio ao Verão, ele renova suas energias e 
estimula todo o seu ser, fisicamente e intelectu-
almente. Por esta razão, você deve desfrutar dos 
bons ventos que sopram para o seu lado e tirar o 
pé do acelerador. Seu maior compromisso neste 
momento precisa ser com seus familiares e entes 
queridos, que poderão desfrutar melhor de sua 
companhia.

AQUÁRIO
Você precisa investir em seu bem-estar, psí-

quico e emocional, porque neste período você vai 
precisar servir de apoio e conforto a amigos e fa-
miliares. Apesar das preocupações que lhe tiram o 
sono e do dia a dia repleto de solicitações de todo 
tipo, precisa recuperar o seu equilíbrio para melhor 
desfrutar a marcha direta de seu planeta regente.

PEIXES
Os festejos de final do ano podem lhe oferecer 

uma ocasião bem adequada para relaxar, afastan-
do as preocupações de sua mente. Se você não 
mantiver o equilíbrio entre espírito e corpo, como 
irá resolver seus problemas mais urgentes? 
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Apresentações de Natal e chegada do Papai Noel 
devem reunir centenas de pessoas na praça central

Comissão organiza evento de 
Natal para o dia 23

Três novos soldados se apresentam no Corpo de Bombeiros Militar

APRESENTAÇÕES

Maravilha

A CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha e o Núcleo 
de Desenvolvimento Comercial 
estão preparando um evento es-
pecial de Natal para o próximo 
domingo (23), a partir das 18h, na 
praça Pe. José Bunse (Igreja Ma-
triz). O assunto pautou reunião 
realizada na sexta-feira (14), na 
entidade, quando foram acerta-
dos detalhes da programação.

O evento inicia com apresen-
tações de alunos da escola de 
música Musicarte; em seguida, 
haverá show com Danilo André 
Gregory (Bombom), de Frederico 
Westphalen/RS, que se apresenta 
com um grupo de bailarinas. O re-
pertório contempla dança, teatro e 
música. Ao final, ocorre a chegada 
do Papai Noel, para repassar uma 
mensagem de Natal e conversar 
com as crianças. 

Em parceria com o Lions Clu-
be Maravilha Oeste e LEO Clube 
Maravilha, também serão comer-
cializados pastéis e bebidas no 

Assunto pautou reunião realizada na sexta-feira

Angela Batisti/CDL AE

local, como aconteceu na última 
sexta-feira. Mesmo não haven-
do o desfile Natalino devido às 
chuvas, as entidades comercia-
lizaram pastéis e bebidas, e, de 
acordo com a equipe do Lions, o 
evento foi sucesso.

De acordo com os organiza-

dores, o evento pretende reunir 
centenas de famílias na praça 
central e oportunizar uma atra-
ção diferenciada em virtude do 
Natal. Mais informações podem 
ser obtidas junto à CDL/Associa-
ção Empresarial ou pelo telefone 
(49) 3664-0414.

Na tarde de segunda-feira (17) 
se apresentaram três novos soldados 
que irão compor as guarnições do 
Corpo de Bombeiro Militar de Ma-
ravilha. 

Apresentaram-se, Alencar Rodri-
go Alberti, Mateus Trevisan e Odirlei 
José Bertuol Schiritte. Conforme o 

sargento Pedro Ilário Woicieckoski, 
eles auxiliarão a compor as guar-
nições de plantão, onde, a partir de 
agora, ficará um militar por guar-
nição. “Eles vêm preparados para 
todos os atendimentos em todas as 
áreas que é de competência do bom-
beiro militar de Santa Catarina”, frisa. 

Sargento Pedro Ilário Woicieckoski e os três novos soldados que passaram a compor a 
guarnição do Corpo de Bombeiros de Maravilha

Isabel Müller/O Líder

O Curso de Formação de Solda-
dos foi de oito meses de duração. O 

sargento frisa que, os novos bombei-
ros vêm para aumentar o efetivo que 

já contava com dois sargentos e sete 
soldados.

Papai Noel vai repassar uma mensagem de Natal e conversar com as 
crianças

Angela Batisti/CDL AE
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Evento aconteceu na sede social do Corpo de 
Bombeiros do município

Corpo de Bombeiros promove 
jantar de encerramento das 
atividades do ano

CONFRATERNIZAÇÃO

O Corpo de Bombeiros de Mara-
vilha promoveu na sexta-feira (14), 
um jantar de encerramento das ati-
vidades de 2012. O evento aconteceu 
na sede social do Corpo de Bombei-
ros do município, no Bairro Bela Vista. 

Conforme o Sargento Scariot, foi 
bonito ver a harmonia de final de ano. 
“Depois de um ano de trabalho, aqui 
é onde a família bombeiros pode con-
fraternizar”, comenta.

De acordo com Valmir Sartori, 
que representou os bombeiros profis-
sionais, o Corpo de Bombeiros existe 
há praticamente 17 anos. “Que vocês 
continuem fazendo este trabalho ma-
ravilhoso. E é neste final de ano que 
podemos estar nos reunindo para 
confraternizar”, disse.

O presidente da Associação de 
Bombeiros Comunitários de Maravi-
lha, Sidnei Dalmas, ressaltou o privi-
légio de estarem reunidos. “É um pri-
vilégio estar aqui. Findamos mais um 
ano de muita correria. Durante o ano, 
não conseguimos fazer uma confra-
ternização como agora”, frisou.

O aspirante Moura, representan-
do comandante do batalhão de São 
Miguel do Oeste, major Aldo, parabe-
nizou o trabalho desenvolvido. “Em 
nome do comandante, gostaria de pa-
rabenizar o trabalho desenvolvido em 
prol da sociedade maravilhense e re-
gião. Maravilha já é uma cidade refe-
rência no Extremo Oeste”, destacou.

Depois dos pronunciamentos, 
um costelão foi servido rodeado de 
saladas e bebidas. Além disso, uma 
lembrança foi entregue aos bom-
beiros.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Autoridades, bombeiros e familiares participaram do encontro

Lembranças foram entregues aos bombeiros

Bombeiros ajudaram a assar o costelão, que foi servido aos presentes
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O evento foi 
marcado por 
cantos do 
coral italiano 
Dall’Itália e 
teatro 
do grupo de 
danças Per Tutti

Acima promove jantar para 
os associados

ENCERRAMENTO

A Associação Cultural Italiana 
de Maravilha (Acima) promoveu 
na noite de sábado (15), um jantar 
de confraternização com o objetivo 
de encerrar as atividades do ano de 
2012.

O evento foi marcado por can-
tos do coral italiano Dall’Itália, co-
ordenado pelo maestro Mário Pasa. 
Além disso, um teatro foi apresenta-
do pelo grupo de danças Per Tutti, 
coordenado por Eneci Gruber. “O 
objetivo do teatro foi valorizar os jo-
vens e transmitir dentro da cultura 
italiana o símbolo do Natal, o amor 
e a fraternidade”, entende a coorde-
nadora.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Diretoria da Acima deu as boas vindas Coral italiano Dall’Itália cantou músicas em português e italiano

Grupo de danças Per Tutti apresentou teatro

Final de ano

Clube do Cavalo Freio de Prata encerra atividades 
com almoço

O Clube do Cavalo 
Freio de Prata promoveu 
um almoço de confraterni-
zação que marcou o encer-
ramento das atividades do 
ano, no domingo (16).

Associados e suas fa-
mílias participaram do 
encontro. De acordo com 
o presidente do clube, Nil-
ton Federizi, as famílias 
receberam alguns brindes. 
“Além disso, teve churras-
co, chopp e sobremesa. Foi 
um momento para confra-
ternizar com os associa-
dos”, comentou. Durante o almoço foi servido um delicioso churrasco Associados puderam confraternizar

Fotos: Cleusa Regner/O Líder
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Encerramento
20 mulheres recebem certificado do Projeto 
Costura Ativa

Na quinta-feira (13) e sexta-feira 
(14), o Centro de Referência da As-
sistência Social (CRAS) realizou o 
encerramento do projeto Costura 
Ativa, as quais participavam nos 
turnos matutino, vespertino e no-
turno, 20 mulheres. 

A Assistente Social Daniane 

Francielli Guerra enfatizou que, o 
curso objetivou desenvolver nos 
participantes a capacidade de cos-
turar e estimular esta atividade, 
como uma alternativa de geração 
de trabalho e renda, além de suprir 
as necessidades do mercado de tra-
balho, que necessita de mão de obra 

qualificada.
As professoras Luciane Cristina 

Jung e Leandra Volpato, agrade-
cem a parceria com as empresas do 
ramo que sempre deu certo nestes 
quatro anos de andamento do pro-
jeto e desejam a todas as alunas su-
cesso e realização. 

Isabel Müller/O Líder

A entrega dos diplomas aconteceu na última quinta e sexta-feira

Rosimar Maldaner e Ricardo Maldaner estão deixando a empresa para assumirem o cargo 
de prefeita de Maravilha e prefeito de Modelo

Baile de confraternização marca despedida de 
colaboradores

FM PNEUS

A empresa FM Pneus realizou um 
baile de confraternização para os seus 
colaboradores, na noite de sábado 
(15). O encontro marcou a despedida 
dos empresários Rosimar Maldaner 
e Ricardo Maldaner da empresa, que 
foram homenageados pelos demais 
colaboradores. “Queremos agradecer 
os anos de dedicação dos colegas Rosi-
mar Maldaner e Ricardo Maldaner, que 
estão deixando a empresa, e, parabeni-
zá-los pela conquista, desejando sorte e 
sucesso”, comentaram os colaboradores. 

Ricardo agradeceu a empresa pe-
las conquistas. “A gente nunca esperou 
que fosse chegar o dia que íamos sair. 
Sempre participamos com os colegas. 
Quero agradecer a empresa, a vocês 
por tudo. O tesouro da FM são vocês. O 
desafio que eu estou a enfrentar é gran-
de e a gente tem que sempre procurar o 
crescimento”, enfatizou.

Rosimar também agradeceu a to-
dos. “Fazia muito tempo que eu não 
me emocionava como hoje. Aqui que 
nós nos dedicamos, estivemos juntos. 
Acredito que na vida temos uma mis-
são e nunca imaginei ser a prefeita. Por 
isso, acredito que temos essa missão, 

que vou me dedicar de corpo e alma 
para melhorar a qualidade de vida de 
todos nós”, ressaltou. 

Eduardo Maldaner, diretor da FM 
Pneus, agradeceu a presença de todos. 
“Alguns colegas não puderam vir devi-
do a outros compromissos. Temos cola-
boradores de outros Estados e cidades. 
É um momento único estar com vocês. 
Temos a Rosi e o Ricardo que estão se 
despedindo para assumir um desafio 
maior ainda. Então é um momento de 
confraternização”, destacou.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Colaboradores de várias cidades se fizeram presentesRicardo e Rosimar foram homenageados

Ricardo Maldaner 
agradeceu a empresa pela 
oportunidade

Rosimar Maldaner 
lembrou dos anos de 
dedicação à empresa

Eduardo Maldaner, diretor 
da FM Pneus, agradeceu a 
todos pela presença

Ivo Badia, vereador 
eleito, deixou sua 
mensagem
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SINDICATO

Ioris esteve no programa Atualidades para fazer um balaço das atividades do ano
Sintraf realiza assembleia em Maravilha 

Na sexta-feira (14), o Sintraf pro-
moveu um jantar de confraternização 
entre os associados.

Além da confraternização, também 
foi feita uma assembleia geral para 
apresentar a previsão orçamentária, 
sendo que a prestação de contas sempre 
ocorre no mês de março quando fecha 
o ano. A previsão orçamentária foi 
feita pelo presidente do Sintraf, vice-
presidente, Gilson Farinon, secretário 
Neivo Allebrandt, tesoureiro Jaime 
Defante e toda a diretoria do Sindicato.  

O Sintraf de Maravilha e região 
conta com aproximadamente 1.500 as-
sociados, sendo que cerca de mil parti-
ciparam da confraternização. Também 
prestigiaram o evento o coordenador 
da Fetraf em Santa Catarina, Alexandre 
Bergamin, a prefeita eleita de Maravi-
lha, Rosimar Maldaner, o presidente do 
Sicoob Hermes Barbieri, o presidente 
da Cresol, Cizinando Biazussi, os de-
putados estaduais Mauro de Nadal e 
Dirceu Dresch, as vereadoras de Ma-
ravilha, Marclei Grando e Maria Loiva 
de Andrade, e o vereador de Tigrinhos, 
que também representou o prefeito Ru-
dimar Guth, Neri Neu.

Ioris agradeceu a presença do todos 
e ressaltou que foi um ano muito difícil 
para a agricultura. “Porém o nosso tra-
dicional encerramento do ano conse-
guimos fazer sem problema nenhum, 
pois temos que valorizar o nosso asso-
ciado e ele também pode usufruir um 
dinheiro que é dele”, destacou.

Presidente participou 
do Programa Atualidades

O presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores na Agricultura Familiar 
(Sintraf) de Maravilha, Flor do Sertão, 
São Miguel da Boa Vista e Tigrinhos, 
Pedro Gilberto Ioris, esteve no progra-
ma Atualidades da Rádio Líder FM na 
segunda-feira (17) para fazer um balaço 
das atividades do ano.

Jornal O Líder: Como termina o 
ano de 2012 para o Sindicato?

Beto Ioris: Dirigindo-me mais 
aos agricultores que é o nosso foco 
principal. Na última sexta-feira (14), 
foi realizado uma grande assembleia 
de previsão orçamentária para 2013; 
uma avaliação dos trabalhos feitos, 
tudo o que prestamos de serviço 
enquanto entidade representativa 
da classe juntamente com a nossa 
federação Fetraf-Sul. Tivemos muito 
trabalho este ano, e nós tínhamos 
que fazer essa grande assembleia 
onde realizamos também uma 
confraternização. Participaram mais 
de mil agricultores e isso é muito 
importante. O mínimo que se pode 
fazer é prestar contas dos trabalhos 
e também da parte financeira e foi 

fechado com chave de ouro. Estamos 
muito contentes e agradecemos a 
todos os membros da diretoria, os 
nossos líderes de comunidade que 
quando solicitados sempre participam 
sugerindo, cobrando para que as coisas 
aconteçam e o nosso foco principal, 
é para que o agricultor tenha sempre 
políticas voltadas para garantia de renda, 
para que ele possa continuar no campo 
sempre produzindo alimento, que é a 
grande missão da agricultura familiar.

Jornal O Líder: Os agricultores ter-
minam o ano de 2012 frustados por 
terem o bônus fiscal a receber?  

Beto Ioris: Uma parte dos agriculto-
res de Maravilha recebeu e a outra parte 
não. E, pelas informações que temos, 
este ano não vão receber. Nós, enquan-
to representantes da classe, juntamente, 
com o Conselho Municipal da Agri-
cultura, fizemos várias ações para 
que o nosso agricultor pudesse re-
ceber o que é dele de direito, mas, 
não foi isso que aconteceu. Foi 
uma frustração grande para os nos-
sos agricultores, porque foi remane-
jado da nossa Secretaria recursos para 
outras secretarias e os nossos agriculto-
res não receberam e, pelo que se sabe, 

não vão receber esse ano o bônus fiscal.

Jornal O Líder: Sabemos que você 
foi cogitado como secretário da agri-
cultura. Você vai conciliar essas ativi-
dades juntamente com o Sindicato?

Beto Ioris: Recebi a visita da prefeita 
eleita e do vice, onde fui convidado para 
assumir essa importante pasta. Estou 
analisando, já fizemos várias reuniões 
com a diretoria efetiva, estamos conver-
sando e ainda não tomei uma decisão. 
Estamos estudando com muito carinho 
porque nós assumimos um compro-
misso com o Sindicato de estar aten-
dendo aos nossos agricultores, estamos 
analisando para tomarmos uma decisão 
onde todos possam ganhar com isso.    

Estamos estudando com muito ca-
rinho, mas há uma grande possibilidade 
de a gente aceitar o convite. E daí, temos 
que fazer um grande debate com todos 
os agricultores e rever a questão do bô-
nus fiscal, que é o começo de tudo. Te-
mos que fazer um recadastramento dos 
blocos dos produtores, para realmente 
ver quem é agricultor e quem não é. Fa-
zer uma análise da situação. Primeiro é 
conversa com a equipe de governo para 
resolver a questão do bônus. Não é jus-
to uma parte receber e os outros não. 

Acho que tem que obrigar o pagamento 
do bônus e não apenas autorizar.

Jornal O Líder: Quais os desafios 
para o Sindicato em 2013? 

Beto Ioris: Temos o programa de 
habitação rural, Minha Casa Minha 
Vida 2, ampliado. Fizemos mais de 80 
projetos até agora. Muitos agricultores 
fizeram uma casa boa para poder mo-
rar dignamente. Isso foi feito com mui-
to êxito nesses anos que passaram. De 
100 projetos encaminhados no Minha 
Casa Minha Vida 2, foram 65 de casa 
nova e 35 projetos de reforma de casa. 
O agricultor pode pegar até R$ 25 mil 
e devolve 4%. Então é um programa 
muito interessante. E, conforme infor-
mações, esse valor vai ser aumentado 
para R$ 27 mil.

Sobre a questão da Diplomata e 
também do leite, temos que dar uma 
segurança maior para os nossos agri-
cultores. 

Temos a questão do crédito fundiá-
rio. Agricultores acessando, vai ser 
mudada a política para se aumentar 
o teto e um juro diferenciado.

Jornal O Líder: O que você 
acha da unificação das secretarias 

de Obra e Agricultura?

Beto Ioris: Já havíamos falado que 
precisamos discutir a unificação e criar 
patrulhas agrícolas, separando traba-
lhos urbanos dos rurais. Isso é impor-
tante. Acho importante trabalhar em 
conjunto com a Secretaria de Obras para 
atender as estradas do interior. 

E quanto ao britador eu também 
acho importante, ele vem para ajudar. 

Fotos: Ilaine Rohden – Renata Mattia/O Líder

Agricultoras prepararam o jantar Autoridades prestigiaram o evento

Jantar foi servido aos presentes

Presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores na Agricultura 
Familiar (Sintraf) de Maravilha, Flor 
do Sertão, São Miguel da Boa Vista 
e Tigrinhos, Pedro Gilberto Ioris
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Para secretário do Mapa, criadores de aves e suínos não 
devem se preocupar com a falta do grão, mas com os altos 
preços do produto no mercado interno

Governo nega que recorde de exportação 
de milho afeta abastecimento

Ministério atualiza processo de registro de 
estabelecimentos avícolas

GRÃOS

Avicultura

O secretário substituto de Política 
Agrícola do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) Edil-
son Guimarães, negou à Agência Esta-
do que a exportação recorde de 15,184 
milhões de toneladas de milho nos 
cinco primeiros meses da safra, ini-
ciada em julho, compromete o abas-
tecimento interno do cereal, que deve 
chegar ao fim do ano com estoque de 
passagem de 8 milhões de toneladas. 

Guimarães destacou que, os cria-
dores de aves e suínos não enfrentam 
problemas com a falta de milho, mas 
com os altos preços do cereal, que 
foram impulsionados pelas exporta-
ções. Ele diz que, a perspectiva é de 
preços sustentados até meados de 
2013, quando entrará no mercado a 
produção de milho safrinha, semeado 
no início do ano, logo após a colheita 
da soja. 

Apesar das reclamações dos cria-
dores, Guimarães declara que as expor-
tações recordes devem ser comemora-
das, pois o Brasil está se consolidando 
como um importante player no mer-
cado internacional de milho, o que irá 
incentivar o aumento do plantio do 
cereal, principalmente a safrinha. Ele 
observa que, no último levantamento 
da Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab), a expectativa era de 

Divulgação

queda de 6% na área cultivada com o 
milho de verão - semeado a partir de 
setembro -, por causa da perda de es-
paço para a soja. 

Ele informa que, o governo preten-
de recompor os estoques no próximo 
ano, mas depende do comportamento 
das cotações do milho, pois, o merca-
do em alta dificulta que sejam coloca-
dos em prática os dois instrumentos 
da política agrícola, que são as aquisi-
ções do Governo Federal (pelo preço 
mínimo de garantia) ou contratos de 
opções de venda (preço mínimo mais 
custo de carregamento). 

Para colher os elementos que irão 
definir as estratégias para o mercado 
de milho no próximo ano, o governo 
faz no dia 13 deste mês uma reunião 

na sede do Mapa, em São Paulo, onde 
estarão presentes representantes dos 
agricultores, das associações de cria-
dores, das indústrias de carnes, além de 
comerciantes e tradings. 

Exportação 
O volume recorde de exporta-

ção de 15,184 milhões de toneladas 
de milho de julho a novembro deste 
ano ficou 158% acima do registrado 
em igual período do ano passado. Já 
a receita de US$ 4,049 bilhões é 131% 
maior que a contabilizada nos primei-
ros cinco meses da safra passada. Vale 
lembrar que, as exportações acumu-
ladas superam em 79% os 8,5 milhões 
de toneladas exportados de julho do 
ano passado a junho deste ano.

A Secretaria de Estado da Agri-
cultura e da Pesca informa que, os 
avicultores que estão integrados com 
agroindústrias e que estão tendo di-
ficuldades para receber pelos lotes 
de frango produzidos ou que tiveram 
perdas por não receber ração para ali-
mentar os animais alojados, ou ainda, 
os produtores que estão com aviários 
vazios por falta de alojamento de pin-
tos pela agroindústria têm condições 
de prorrogar as dívidas de financia-
mentos do Crédito Rural contraídos 
com bancos ou cooperativas de cré-
dito.

Esse direito está previsto nas nor-
mas do Manual do Crédito Rural do 
Banco Central do Brasil, capítulo 2-6-
9, que estabelece que “independente-
mente de consulta ao Banco Central 
do Brasil, é devida a prorrogação da 
dívida, aos mesmos encargos finan-
ceiros antes pactuados no instrumen-
to de crédito, desde que se comprove 
incapacidade de pagamento do mu-
tuário, em consequência de: dificulda-
de de comercialização dos produtos; 
frustração de safras, por fatores adver-
sos; eventuais ocorrências prejudiciais 
ao desenvolvimento das explorações”.

A prorrogação deve ser negociada 
caso a caso e pode ser feita por prazo 
de até cinco anos, dependendo da 
nova capacidade de pagamento apu-
rada. O secretário da Agricultura e da 

Pesca, João Rodrigues, ressalta que 
essa prorrogação refere-se exclusiva-
mente a dívidas do Crédito Rural não 
contemplando outras dívidas parti-
culares ou de outras linhas de crédito 
bancário.

Os avicultores que se encontram 
em dificuldade econômica por conta 
de eventos climáticos ou de natureza 
econômica devem procurar o agente 
financeiro e expor sua situação solici-
tando que lhe seja concedida a pror-
rogação do prazo do financiamento.  
Mediante análise da sua situação e das 
razões apresentadas, o banco irá pedir 
que o produtor procure a empresa de 
pesquisa de assistência técnica que 
elaborou o projeto de financiamento 
para que seja elaborado um laudo da 
situação atual do avicultor, conforme 
modelo disponibilizado pelo banco.  

De posse do laudo, o produtor 
deve retornar ao banco para análise e 
deferimento da prorrogação da dívida. 
O secretário adjunto Airton Spies ex-
plica que essas regras se aplicam tam-
bém a outras situações de perda de 
produção ou dificuldade de mercado. 
“É importante que o agricultor saiba 
desse direito e o utilize para não ficar 
inadimplente e com isso sofrer todas 
as consequências. Mas é fundamental 
que o agricultor sempre utilize o Cré-
dito Rural com muita responsabilida-
de”, afirma.

Crédito Rural

Crédito

Secretaria da Agricultura 
orienta avicultores sobre a 
prorrogação de dívidas 

Aprovados recursos de 
R$ 100 milhões para o 
seguro agrícola

Um crédito suplementar no va-
lor de R$ 100 milhões foi aprovado 
na noite da última quarta-feira (12), 
por deputados e senadores para 
o seguro agrícola. O Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Mapa) aguardava a apro-
vação do Congresso Nacional para 
beneficiar os produtores rurais ain-
da este ano.

Pela Lei Orçamentária Anual 
(LOA), tinham sido disponibiliza-
dos R$ 274 milhões para o seguro 
agrícola deste ano, dos quais R$ 174 
milhões já foram repassados às se-
guradoras.

No entanto, as seguradoras ale-
gavam não ter mais condições de 

fazer o seguro por não ter garantia 
da subvenção paga pelo Governo 
Federal e aguardavam a liberação 
dos R$ 100 milhões.

Autor do requerimento solicitan-
do a votação imediata do plano que 
garante o repasse de R$ 100 milhões 
como crédito suplementar ao minis-
tério, o deputado federal de SC, Val-
dir Colatto (PMDB/SC), disse que 
R$ 35 milhões serão destinados 
exclusivamente ao seguro da maçã.

Os produtores de maçã ainda 
estão sem seguro e os grandes ris-
cos climáticos ameaçam a ativida-
de. O setor gera 98 mil empregos 
diretos e indiretos nas regiões de 
Fraiburgo e São Joaquim.

Para simplificar procedimentos, 
diminuir entraves e esclarecer defi-
nições, o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
atualizou a Instrução Normativa (IN) 
56/2007, dando celeridade ao proces-
so de registro de estabelecimentos 
avícolas de reprodução e comerciais.

Dentre as mudanças na norma, 
publicadas no Diário Oficial da União 
(DOU) está a exclusão da obrigatorie-
dade do uso de telas de proteção nos 
galpões do tipo californiano clássico 
ou modificado utilizados em granjas 
de postura comercial de ovos para 
consumo. A alteração baseou-se em 
estudo realizado pela Embrapa, que 
demonstrou a inviabilidade técnica 
de colocação da tela nesses tipos de 
galpões.

Esses estabelecimentos, entre-
tanto, deverão seguir um padrão de 

manejo de biossegurança e realizar 
vigilância com colheita de amostras, 
visando a detecção precoce da entra-
da de doenças avícolas em seus plan-
téis. Isso porque, esses estabeleci-
mentos, juntamente com os que não 
se adequaram aos procedimentos de 
registro, representam um maior ris-
co para a entrada e disseminação de 
doenças avícolas, por não terem im-
plementado procedimentos mínimos 
de biossegurança. O modelo dessa 
vigilância diferenciada será definido 
até março de 2013, pela Secretaria de 
Defesa Agropecuária (SDA).

Além disso, o Mapa reduziu a 
quantidade de documentos neces-
sários para o registro. Conforme 
previsto pela IN 56/2007, granjas de 
reprodução devem apresentar a do-
cumentação para a Superintendên-
cia Federal de Agricultura, Pecuária e 

Abastecimento da sua unidade fede-
rativa e as comerciais para os órgãos 
estaduais de defesa sanitária animal.

A normativa de registro surgiu da 
necessidade de prevenir a entrada e a 
disseminação de doenças no plantel 
avícola nacional, sendo implanta-
das medidas de biossegurança nos 
estabelecimentos avícolas para que 
riscos, seja para sanidade avícola ou 
para a saúde pública, sejam mitiga-
dos.

Consequentemente, busca-se 
diminuir prejuízos econômicos e so-
ciais acarretados pela ocorrência de 
um foco de doença. A IN, ainda, aten-
de a uma necessidade de aprimorar 
os controles sanitários oficiais, uma 
vez que é crescente a demanda por 
alimentos de origem animal seguros 
para abastecer os mercados interno 
e externo.
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

A atenção é necessária ao dirigir, principalmente quando conduzir 
um automóvel que depende exclusivamente de seu condutor, o 
motorista. Enquanto um comandante de um navio, por exemplo 
conta com uma tripulação e com vários instrumentos de navegação 
para ajudá-lo, e o piloto de um avião que conta com o auxílio de um 
co-piloto. O condutor de um veículo motorizado de vias terrestres 
depende somente da sua habilidade, de sua experiência, seu equilíbrio 
emocional para conduzir devidamente o veículo e evitar acidentes.

Toda atenção deve estar voltada ao trânsito, ao seus arredores, 
pedestres e ciclistas, em cruzamentos e também ao seu veículo, com 
todo o painel, temperatura, com os demais ocupantes, cuidar para não 
se distrair quando mexer com os demais instrumentos, ao ligar o rá-
dio, por exemplo, e não fazer uso de celular.

Você é o responsável pelo seu veículo, pela sua vida e pelos ocu-
pantes, portanto toda a atenção deve ser cauteloza no momento que 
você está dirigindo.   

Major
Segalin

Dirigir com atenção

Mandado de Prisão
Homem é preso por ameaçar 
de morte a ex-esposa

Prisão

Assalto ocorre em Maravilha
Na sexta-feira (14), por volta 

das 22h40, na Avenida Maravilha, 
próximo ao Posto Kakareko, a Po-
lícia Militar (PM) recebeu a in-
formação que havia ocorrido um 
assalto contra pessoa. 

De acordo a PM, a vítima in-
formou que um rapaz moreno, 
cabelo escuro, trajando uma ca-
miseta branca e calça jeans azul 
e boné, havia lhe ameaçado com 

uma faca em punho e tirado R$ 
110,00 de sua carteira, deixando-
-a no local. 

Com base nas informações, 
a guarnição iniciou as buscas no 
Bairro Floresta, local este aponta-
do pela vítima com sendo o des-
tino tomado pelo autor do crime. 
Após algumas horas de buscas, a 
PM recebeu informação da vítima 
que o autor estaria no interior do 

Bailão do Fofinho trajando cami-
seta vermelha com listras horizon-
tais na cor branca. Ao chegar ao 
local foi localizado e identificado 
o agente, que foi detido e conduzi-
do para a Delegacia seu posterior 
recolhimento à Cadeia Pública de 
Maravilha. Com o autor do fato fo-
ram localizados R$ 22,00. O agente 
possui indiciamento por vários cri-
mes de furto e roubo.

A Polícia Militar (PM) realizou na Avenida 
Maravilha, próximo ao Bar do Zebinho, por 
volta das 23h15 de sexta-feira (14), um cum-
primento de Mandado de Prisão aberto por 
estar ameaçando de morte a ex-esposa. 

Conforme a PM, o mesmo foi abordado e 
após revista pessoal, foi dada voz de prisão e 
conduzido até a Cadeia Pública de Maravilha.

Por volta das 00h05 de sábado (15), na Rua Ezi-
dio Guilherme Manfrin, Bairro Kasper, a Polícia Mi-
litar (PM) atendeu uma ocorrência de perturbação 
do sossego alheio por meio de volume de som resi-
dencial excessivamente alto.

De acordo com a PM, foi constatada a veracidade 
do fato, e identificado o proprietário da residência 
sendo confeccionado contra o mesmo o Termo Cir-
cunstanciado por perturbação e recolhida a apare-
lhagem sonora.

PM recolhe 
aparelhagem sonora

Perturbação

Acidente ocorreu na manhã do último sábado (15), em 
Dionísio Cerqueira

Colisão frontal na BR-280 
resulta em duas vítimas fatais

ACIDENTE

Uma colisão frontal foi regis-
trada por volta das 10h de sábado 
(15), na BR-280, próximo ao trevo 
de Idamar, em Dionísio Cerqueira/
SC e resultou em duas vítimas fatais. 
Na ocasião, um veículo VW/saveiro 
colidiu de frente com um caminhão 
guincho. As vítimas são Juliano C. 
Lançanova, 20 anos e Letícia A. Bit-
tencourt, 19 anos.

O carro fazia o trajeto Flor da 
Serra do Sul/PR a Dionísio Cerquei-
ra/SC, onde estava o casal natural 
de Santo Antônio do Sudoeste/PR, 
entrou na pista contrária e atingiu 
de frente o caminhão, com placas 
de Barra Mansa, Rio de Janeiro, con-
duzido por Maricilio D. T. de Souza, 
que seguia o trajeto Dionísio Cer-
queira a Flor da Serra do Sul.

De acordo com informações do 
Corpo de Bombeiros de Dionísio 
Cerqueira, o corpo de Juliano foi en-
contrado fora do carro e o corpo de 

Letícia estava preso nas ferragens. 
O motorista do caminhão guincho 

nada sofreu. Até o momento nem 
um relatório oficial foi divulgado.

Portal Tri

Duas pessoas foram a óbito

Colisão frontal
Acidente deixa duas pessoas 
feridas em Pinhalzinho

A Polícia Rodoviária Federa 
(PRF) de Maravilha registrou um 
acidente de trânsito na BR-282 em 
Pinhalzinho, por volta das 14h20 no 
km 575,3, de sexta-feira (14). 

De acordo com a PRF de Mara-
vilha envolveram-se no acidente o 
VW/gol 1.6 Power placas de Anchie-
ta conduzido por Phillipe Paglioza 
Garlet de 21 anos, de Anchieta, que 
teve ferimentos leve; e GM/corsa 
Hatch Max de Chapecó conduzi-

do por Flávio Gilioli Carlassara, 57 
anos, de Chapecó, que ficou grave-
mente ferido.

Segundo a PRF, chovia no mo-
mento. O gol de Anchieta rodopiou 
na pista vindo a atingir o corsa que 
trafegava em sua mão, em sentido 
contrário. Flávio Carlassara foi en-
caminhado ao hospital de Pinhalzi-
nho, e devido à gravidade foi trans-
ferido no final da tarde ao Hospital 
Regional. 

 PRF Maravilha

Flávio Gilioli Carlassara, 57 anos, de Chapecó, ficou gravemente ferido

Acidente
Veículo sai da pista na SC-497

A Polícia Militar (PM) foi acio-
nada para atendeu um acidente 
de trânsito na Linha Nova Brasília, 
SC-497, por volta das 20h15, de 
domingo (16).

De acordo com a PM, ao che-
gar ao local foi constatado que 

uma VW/saveiro saiu da pista e 
veio a colidir no barranco. Foram 
feitos os procedimentos cabíveis 
no local.

Conforme o Corpo de Bombei-
ros de Maravilha, o condutor de 23 
anos, saiu ileso.   
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A droga foi 
apreendida em 
somente uma 
ocorrência, 
registrada no final 
de novembro em 
Cunha Porã 

Polícia Civil incinera
250 kg de maconha

APREENSÃO 

As Polícias Civil de Maravilha 
e de Cunha Porã, incineraram na 
tarde de sexta-feira (14), 250 kg 
de maconha. A droga foi apreen-
dida em uma só operação, no fi-
nal de novembro.

Conforme o delegado da Po-
lícia Civil de Cunha Porã, Daniel 
Régis, foi uma carga bastante sig-
nificativa para a região. “A apre-
ensão foi feita em uma Fiat/stilo, 
que foi abordado pela Polícia Mi-
litar no interior de Cunha Porã. A 
ação foi bastante eficiente naque-
la oportunidade, onde foi lavrado 
um Auto de Prisão em Flagrante, 
apreendido o veículo, apreendido 
todo o entorpecente e 300 cápsu-
las de munição intactas”, ressalta.

O delegado também explica 
que a droga estava apreendida 
na Delegacia de Cunha Porã e o 
volume é bem significativo para 
mantê-la em guarda nas de-
pendências de uma delegacia, 
de porte pequeno, como é a de 
Cunha Porã. “Estamos investi-
gando juntamente com a De-
legacia Especializada da DEIC, 
averiguando a origem dos en-
torpecentes já que ela trazia al-
gumas imagens que nos levam a 
sua origem primária. Mas tudo 
indica que essa droga vem do 
Litoral do Estado”, aponta.

O delegado Régis acrescenta 
ainda que o valor comercial da 
droga estava avaliada de R$ 250 
a R$ 300 mil, dependendo da 
região que a droga iria ser ven-
dida.

O representante do Ministé-
rio Público de Cunha Porã, Alan 
Warsch, destaca que essa incine-
ração significa o encerramento 
de um trabalho preventivo e os-
tensivo das Polícias Militar e Civil 
no combate ao tráfico de drogas. 
“A nossa região infelizmente é 
uma região de passagem dessas 
drogas, por isso acabam ocorren-
do essas apreensões de grande 
vulto, justamente caracterizando 
o tráfico interestadual”, salienta.

Polícia Civil de Cunha Porã e Maravilha atuam em parceria

250 kg de maconha foram apreendidos em uma só operação

A droga foi incinerada em uma empresa em Maravilha

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Bombeiros Ocorrências

Furto

Maravilha

Caminhão é arrombado e 
duas baterias são furtadas

Dois acidentes de trânsito são 
registrados na última segunda-feira 

No domingo (16), a Polícia Mi-
litar (PM) atendeu na Avenida Mar-
ginal por volta das 09h05, uma ocor-
rência de furto.

De acordo com a PM, a guarni-
ção foi informada que, durante a 

noite, foram furtadas duas baterias 
da marca Pioneiro, 180 amperes, do 
caminhão trator Iveco 380, placas de 
Anta Gorda/RS. A PM efetuou o re-
gistro e orientou o proprietário sobre 
os demais procedimentos cabíveis.

Dois acidentes de trânsitos fo-
ram registrados na segunda-feira 
(17). O primeiro ocorreu na Ave-
nida Anita Garibaldi, por volta das 
10h40. Envolveram-se o caminhão 
VW/6.90, cor azul de Chopinzinho/
PR. Segundo relatos de pessoas que 
estavam próximas ao local, o cami-
nhão vinha pela Avenida Anita Ga-
ribaldi e ao desviar de outro veículo 
que vinha na pista contrária acabou 
enroscando na placa do Centro Ve-
terinário Castro pela via ser estreita. 
Foi necessário realizar buscas para 
localizar o veículo autor do fato, 
sendo que o condutor se prontifi-
cou a pagar os prejuízos em acordo 
com a gerente do consultório. 

Conforme a PM, foi feito o le-

vantamento e dispensado o croqui 
uma vez que o veículo foi removido 
do local.

Outro acidente ocorreu na Ave-
nida Maravilha, por volta das 19h. 
Foi uma colisão com lesão corpo-
rais, tendo como envolvida uma 
motocicleta Honda/CG 150 de Flor 
do Sertão/SC, e uma motocicle-
ta Honda/CBX 250 de Maravilha. 
Ficou ferida a carroneira da moto 
Twister, que foi conduzida ao hos-
pital com ferimentos leves.

A PM efetuou os procedimentos 
cabíveis no local, sendo realizado 
levantamento fotográfico, croqui, 
coleta de dados e declaração dos 
envolvidos, que foram orientados 
sobre os demais procedimentos.

Das 08h do dia 14 de dezembro às 08h do 
dia 15 de dezembro

O Corpo de Bombeiros de Maravilha regis-
trou sete ocorrências. Uma delas foi um atropelamento na Avenida Maravi-
lha por volta das 22h40, próximo a praça dos motoristas. Tratava-se de V.S., 
28 anos que estava em decúbito lateral, consciente e orientado. Apresenta-
va ferimentos abrasivos pelo corpo e sinais de fratura exposta no dedo da 
mão esquerda. Após imobilização foi encaminhado ao hospital para aten-
dimento médico.

Das 08h do dia 15 de dezembro às 08h do dia 16 de dezembro
A corporação atendeu três ocorrências de relevância, um mal súbito, 

uma queda de nível, uma asfixia/engasgamento.

Das 08h do dia 16 de dezembro às 08h do dia 17 de dezembro
O Corpo de Bombeiros de Maravilha atendeu três ocorrências de rele-

vância, dois acidentes de trânsito, uma tontura e desmaio e um mal súbito.

Das 08h do dia 17 de dezembro às 08h do dia 18 de dezembro
A corporação atendeu seis ocorrências. Uma delas foi na Avenida Presi-

dente Vargas, Bairro Floresta para atender incêndio em local não habitado, 
de aproximadamente 6 m². O mesmo era utilizado como depósito. Quando 
a guarnição chegou o fogo já havia consumido praticamente toda a edifi-
cação. Foi efetuado o combate direto às chamas e a proteção das edifica-
ções adjacentes. Foram utilizados aproximadamente 1.800 litros de água no 
combate às chamas e rescaldo. As causas do incêndio são desconhecidas. 
Não houve vítimas. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Grenal

Colorados carregaram gremistas nos carrinhos de mão
Colorados e gre-

mistas se divertiram 
muito no último do-
mingo (16) em Ma-
ravilha. Isso porque 
os colorados tiveram 
que carregar os gre-
mistas ao longo das 
Avenidas Araucária e 
Sul Brasil. É o tradi-
cional desfile de car-
rinho de mão. 

De acordo com o 
repórter da Rádio Lí-
der FM, Celso Ledur, 
o desfile acontece há 
mais de 20 anos e ini-
ciou no Bar do Breda. 
“Quem fizer a melhor 
campanha é conside-
rado o vencedor da 
aposta e é carregado 
pelo oponente”, ex-
plica.

Segundo ele, 
todo ano entra ‘gente 
nova’ querendo par-
ticipar. “Quem qui-
ser pode entrar em 
contato comigo, pela 
Rádio Líder”, comen-
ta Ledur.

Confira as fotos 
do desfile:

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Principal objetivo da academia é formar pessoas para 
enfrentar as dificuldades do dia a dia

40 atletas de Muay 
Thai foram graduados

MUAY THAI

Aproximadamente 40 
atletas de Muay Thai 
foram graduados pelo 

professor Leonardo Augusto, de 
Florianópolis, no sábado (15). Os 
atletas estudam na academia do 
instrutor e acadêmico de Educa-
ção Física, Marcos Régis Voese.

Conforme o instrutor, além de 
formar excelentes atletas, o prin-
cipal objetivo da academia é for-
mar as  pessoas para enfrentar as 
dificuldades do dia a dia. “O Muay 
Thai faz com que elas tenham dis-
ciplina, mais respeito umas pelas 
outras, humildade, autoestima, 
uma vida mais saudável, ocupan-
do o tempo dos jovens, afastando-
-os das más companhias e auto-
maticamente das drogas”, enfatiza. 

No Brasil, existe uma hierar-
quia formada através dos anos de 
dedicação onde existe cinco tipos 
de graduação: o aluno se enqua-
dra da graduação branca até azul 
clara ponta azul escura; quando 

chega na graduação azul escura se 
torna um instrutor que poderá dar 
aulas com a autorização da Confe-
deração Brasileira Muay Thai; na 
sequência, o instrutor máster que 

é da graduação azul escura ponta 
preta. Quando se torna grau preta 
o atleta é denominado professor. 
Depois, vem os mestres e grão 
mestre.

A graduação no Brasil é a se-
guinte: Branca; Branca Ponta Ver-
melha; Vermelha; Vermelha Ponta 
Azul Clara; Azul Clara; Azul Clara 
Ponta Azul Escura; Azul Escura 

(Instrutor); Azul Escura Ponta Pre-
ta (Instrutor Master); Preta (Pro-
fessor); Preta e Branca (Mestre); 
Preta Branca e Vermelha (Grão 
Mestre).

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Cerca de 40 atletas foram graduados Instrutor e acadêmico de Educação Física, Marcos Régis Voese, também 
foi graduado
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Esporte

Jantar contou com a presença de atletas, ex-atletas, familiares, patrocinadores, incentivadores e público 
em geral

Tênis de Mesa realiza jantar de encerramento 
MARAVILHA 

Apesar do jantar de encerra-
mento ter sido realizado na últi-
ma sexta-feira (14), os treinos da 
modalidade de Tênis de Mesa de 
Maravilha continuam por mais 
uma semana. O jantar simbólico 
de encerramento foi realizado no 
Restaurante Sartori e contou com 
a presença de atletas, ex-atletas, 
familiares, patrocinadores, incen-
tivadores e público em geral.

Presentes no evento, o diretor 
de Esporte Juliano Siebel, falou em 
nome da Administração Municipal 
e do setor que comanda, ao qual é 
vinculada a modalidade. Juliano 
agradeceu a todos os parceiros, 
patrocinadores, colegas professo-
res, demais autoridades, atletas e 
familiares. Lembrou também, das 
conquistas que o Tênis de Mesa 
trouxe para Maravilha e do apoio 
que a modalidade teve na atual 

Jantar contou com a presença de atletas, ex-atletas, autoridades, 
familiares e demais convidados

Divulgação

gestão. Impossibilitada de se fazer 
presente no evento, a secretária 
de Educação Claudete Livinalli foi 

representada pela gestora escolar 
Soeli Petry.

Amarildo Estefano, diretor 

comercial da empresa Erva Dani-
nha, falou em nome dos patroci-
nadores, lembrando-se da parce-
ria do jornal Novoeste, no evento 
representado pela colaboradora 
Bruna Gudiel. Em sua mensagem 
manifestou o desejo de continuar 
apoiando e incentivando a moda-
lidade e o esporte maravilhense. 
Disse ainda que, acompanhou o 
trabalho desenvolvido ao longo 
do ano, sabendo do compromisso 
que esta modalidade tem com a 
formação do atleta enquanto ser 
humano.

Representando a prefeita elei-
ta Rosimar Maldaner, o vereador 
eleito Odair Batistello falou do seu 
compromisso com o esporte, ban-
deira a qual defendeu em sua cam-
panha, além do compromisso da 
próxima administração em manter 
as atividades que deram certo, ci-

tando nestas, o trabalho do Tênis 
de Mesa. Batistello também foi 
professor de futsal ao longo deste 
ano, vendo no ginásio municipal 
alguns treinamentos da modali-
dade, tendo assim as condições de 
avaliar o trabalho que foi feito.

Na sequência, o professor Tie-
go Drumm apresentou um relató-
rio dos trabalhos realizados nos úl-
timos quatro anos, lembrando-se 
daqueles que antecederam o pro-
jeto, dando início ao Tênis de Mesa 
em Maravilha. Presente no evento 
e representando os primeiros atle-
tas esteve o professor/atleta José 
Butzge, também homenageado na 
noite.

Para abrilhantar ainda mais 
a festa, os irmãos Evandro e Mo-
ris Drumm tocaram durante todo 
o jantar, encerrando a noite em 
grande estilo.

Presidente eleito, Fábio Koff, garantiu que 
a intensão é contratar reforços de peso que 
venham para brigar pela titularidade e visa um 
time forte e compacto

Com a saída de Nei e Edson Ratinho e o risco 
de Kleber não renovar seu contrato, direção 
colorada prioriza a contratação de laterais

Grêmio encaminha contratações 
antes da pré-temporada

Internacional segue na busca por 
reforços para a próxima temporada

O Grêmio segue trabalhan-
do para fechar pelo menos 90% 
do grupo para 2013 antes da 
pré-temporada. O presidente 
eleito Fábio Koff, estuda no-
mes que ainda podem chegar 
ao Olímpico e peças de repo-
sição para atletas que deixa-
ram o clube. É certo, portanto, 
que o dirigente dará ao técnico 
Vanderlei Luxemburgo nomes 
pontuais e peças para um tra-
balho feito com tranquilidade 
e planejamento, atendendo 
aos pedidos do comandante do 
vestiário do tricolor gaúcho. O 
Grêmio está com tudo encami-
nhado para ir a Londrina/PR 
no período de pré-temporada 
para o ano de 2013. Será um 
ano de grandes desafios e, dependendo dos 
resultados, quase 80 jogos serão feitos pelo 
clube gaúcho. Na pré-temporada, a ideia tri-
color é de realizar dois amistosos no Paraná.

A grande prioridade para o Grêmio no 
próximo ano é a conquista da vaga na fase 
de grupos da Taça Libertadores da América 

e posteriormente a conquista da competi-
ção. O técnico Luxemburgo, já deixou claro 
que trabalhará o grupo como um todo, para 
que os atletas que disputarem o Campeona-
to Gaúcho estejam no mesmo nível do grupo 
que focará a Libertadores para mostrar força 
em ambas às competições e entrar forte na 
briga pelo título do Campeonato Brasileiro. 

Com a nova comissão técni-
ca definida e os objetivos cum-
pridos até o momento, com a 
chegada de Dunga e Paulo Pai-
xão, agora o Internacional priori-
za a contratação de reforços para 
disponibilizar um bom elenco 
e um grupo forte ao treinador. 
Com a saída de Nei e Edson Rati-
nho, a prioridade no Internacio-
nal é a contratação imediata de 
um lateral-direito. Kleber tam-
bém ainda não renovou com o 
clube e pode deixar o Beira Rio. 
Como ponto de partida, o clube 
vasculhará o mercado brasileiro 
em busca dessa peça. Do exte-
rior, Rafinha, do Bayern de Mu-
nique, e Jonathan, do Inter de 
Milão, foram especulados. Além 
de laterais, o clube também busca volante, meia 
e atacante de velocidade. Éder Luis, do Vasco, foi 
elogiado, mas é considerado “caro”.

Das baixas que o clube ainda terá com a 
liberação e empréstimos de mais jogadores, é 
certo, portanto, que D’Alessandro seguirá na 
equipe. O prestígio de D’Alessandro no Inter 
permanece inabalado. O time de 2013 será ele 
e mais dez e o meia ainda permanecerá como 

o capitão da equipe. E não só isso. O argentino 
também é visto como um dos raros articulado-
res no futebol brasileiro capazes de desequi-
librar uma partida. O técnico Dunga atribui às 
lesões e a falta de uma boa pré-temporada ao 
desempenho ruim do time em 2012 e garante 
que no próximo ano, com os reforços pontuais 
que a direção irá contratar e a pré-temporada 
em alto nível o time voltará a figurar entre os 
melhores do Brasil.

Vanderlei Luxemburgo e Fábio Koff trabalham juntos para 
fechar pelo menos 90% do grupo até a pré-temporada

D’Alessandro seguirá como capitão do Inter em 2013

Correio do Povo

Globoesporte
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CARRINHO DE MÃO
Saudações para a maior torcida do Sul do país! Na tradicional aposta do carrinho de mão, 

os colorados carregaram os gremistas pelas ruas da cidade de Maravilha. Queremos agrade-
cer a todos que participaram da brincadeira. Nossa preocupação era a saúde do “colunista 
imparcial”. Com a campanha de condicionamento físico, feita aqui nesta coluna, consegui-
mos deixar o colega em forma para o evento! 

Muito obrigado aos nutricionistas, fisioterapeutas, cardiologistas e demais colaborado-
res, que auxiliaram para que ele pagasse a aposta. Com todos esses cuidados, a viagem foi 
sem turbulências, e o “colunista imparcial” provou que está em bela forma física. 

FÉRIAS
Aposta do carrinho de mão já 

foi paga pelos colorados, agora é 
pensar nas férias. No Grêmio, po-
rém, dois jogadores continuam 
trabalhando para apressar o retor-
no aos gramados. Fábio Aurélio, 
lateral esquerdo, e Bertoglio, ata-
cante. Estão treinando diariamen-
te em busca da forma física. 

2013
Grêmio se apresenta dia 02 de janeiro. A pré-tem-

porada será em Londrina/PR. A estreia no Gauchão é 
dia 19 ou 20 de janeiro contra o Esportivo. Na Liberta-
dores o primeiro jogo será dia 23, fora de casa. O Tri-
color decidirá a vaga na fase de grupos na Arena no 
dia 30. A definição do adversário é nesta sexta-feira 
(21), no sorteio da Conmebol. Então tá tchê, é só não 
levar 4 gols no primeiro jogo fora, e decidir na Arena, 
simples assim! 

FUNDO DO BAÚ
O aniversariante desta quarta-feira (19), é Mauro Geraldo Galvão, completando 51 anos. 

Mauro Galvão chegou ao Grêmio já experiente, aos 34 anos em 1996. Era reserva de Adilson 
no time campeão brasileiro daquele ano, mas disputou a decisão do campeonato contra a 
Portuguesa. Foi titular na conquista da Copa do Brasil, em 1997. Em 2001, retornou ao clube 
para conquistar o tetracampeonato do mesmo torneio. Encerrou a carreira no ano seguinte 
no Grêmio, aos 40 anos. 

Cleusa Regner/O Líder

DUNGA
O novo técnico do Internacional teve 

importante reunião durante esta semana 
com a diretoria colorada, para planejar as 
coisas do futebol do clube para 2013. Nes-
ta reunião, além do comandante Dunga, 
participou também, o preparador físico 
Paulo Paixão, o diretor executivo Niwl-
ton Drumond de Andrade e o presidente 
Giovani Luiggi. Os principais assuntos 
em pauta, foram a  lista de dispensas do 
atual elenco e novas contratações. Mas a 
princípio, nenhuma novidade. O único 
dispensado do atual grupo de jogadores 
é o lateral Ney e no que se refere a contra-
tações, são várias as necessidades, mas 
como o mercado brasileiro e até mesmo 
o mercado externo têm poucas opções, 
então o negócio é apostar em jogadores 
oriundos das categorias de base. 

O 
Zagueiro Lúcio, que foi revelado no Inter-

nacional, mas, que há muitos anos atua na 
Europa, talvez possa se tornar uma realidade 
e o Internacional trazê-lo de volta ao Beira 
Rio. Escrevo isso, porque uma das carências 
do Internacional é exatamente a sua defesa, 
uma vez que, o zagueiro Índio já com idade 
avançada para a função, não deverá ser titular 
na próxima temporada. E os outros zagueiros 
disponíveis Juan e Jakson ainda não provaram 
ser a dupla ideal. O Lúcio, que poderá ser solu-
ção para o problema, anunciou neste final de 
semana a recisão do seu contrato com a Juven-
tus da Itália, seu ex-clube, e que talvez tenha 
feito isso prevendo a sua volta ao Inter que já 
esteve em outra temporada muito próximo em 
anunciá-lo. Se  o negócio será feito, não sei! 
Mas que há interesse do Inter não é novidade 
para ninguém, então vamos aguardar! 

Guiañazu
Um jornal argentino anunciou no 

final de semana que tem time argen-
tino interessado na contratação do vo-
lante Guiñazu e que segundo este, até 
salários já estariam acertados entre as 
partes, para que o negócio seja con-
cretizado, segundo o jornal, bastaria o 
Internacional concordar com a libera-
ção do atleta, pois ainda tem contrato 
em vigor com o colorado. O time que 
estaria levando Guiñazu para a Argen-
tina, trata-se do Newell´s Old Boy, mas 
se o Guiñazu para muitos não é o cara, 
é bom lembrar que melhor que ele, não há 
ninguém disponível no mercado e em mi-
nha opinião, o Inter não deverá liberar o jo-

gador. Se é verdade que não chuta para mar-
car gols, é verdade também que ele muitas 
vezes não permite que os adversários façam 
o mesmo. 

Divulgação

DOIS TOQUES
Foi emocionante ver os mais de 20 mil corintianos que atravessaram o mundo e estiveram 

no Japão torcendo pelo Timão e viram de perto levantar a mais cobiçada taça do futebol mun-
dial entre clubes. Corintianos de Maravilha também realizaram uma grande festa logo após o 
apito final do arbitro. 

Os Corintianos daqui, o Boca da Multi-aço, o Minhoca da Vida Nova, o Facco da Microssys, 
entre tantos outros estavam tão eufóricos quanto o bando de loucos que esteve em Yokohama. 

Aconteceu
No final da tarde do último domingo (16), mais uma grande festa envolvendo gremistas e colora-

dos em Maravilha. A festa que já acontece há quase 20 anos é aquela tradicional pagamento de apos-
ta do carrinho de mão, que quer dizer o seguinte: O clube que chegar ao final do ano com melhor 
campanha no campeonato brasileiro, é considerado vencedor, aí claro, o perdedor terá que carregar o 
vencedor pelas principais avenidas da cidade, e neste ano, os vencedores foram os gremistas. 

Cleusa Regner/O Líder



Fim de ano

1º de janeiro pode se traduzir 
em boas perspectivas para a popu-
lação

A/11 A/03A/14

LUIZ CLÁUDIO CARPESDR GEOVANI DELEVATI WOLMIR HÜBNER

Polícia Civil incinera 
250 kg de maconha

Sindicato dos Trabalhadores na Agricultura 
Familiar realiza assembleia em Maravilha

A/26

A/23

Ilaine Rohden/O Líder

Isabel Müller/O Líder

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

32 PÁGINAS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 200

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

18/12 12h

Osteoporose

Previna desde agora com 
uma alimentação balanceada

Diplomações 
Justiça Eleitoral da 58ª 
Zona realizou diplomação 
dos eleitos


